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РЕШЕНИЯ ДЕКАБРЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС 
БОЕВАЯ ПРОГРАММА НАШЕЙ РАБОТЫ

20— 24 декабря состоялся Пленум 
Центрального Еомитета Еоммунистической 
партии Советского Союза.

Вчера в «Правде» опубликованы Ин
формационное сообщение о Пленуме ЦЕ 
КПСС и постановления Пленума— «О за
вершении работ по составлению шестого 
пятжлетнего плана и о направлении уточ
нений контрольных цифр на 1956 —  
1960 гг. и народнохозяйственного плана 
на 1957 г.» и «Вопросы улучшения руко
водства народным хозяйством СССР».

Декабрьский Пленум ЦЕ КЦСС, рассмот
ревший назревшие вопросы дальнейшего 
‘развития социалистической экономики и 
улучшения руководства хозяйственным 
строительством, займет большое место в 
жизни партии и народа, сыграет важную 
роль в борьбе за осуществление историче
ских решений XX съезда нашей партии.

Цленум ЦЕ КПСС подвел итоги разви
тия народного хозяйства страны за пери
од, истекший после XX съезда. Эти итоги 
говорят о том, что решения съезда успеш
но претворяются в жизнь. С чувством 
гордости советские люди воспринимают 
приведенные в решениях Цленуыа ЦЕ 
данные о росте промышленного и сель
скохозяйственного производств1а, о подъе
ме народного благосостояния в 1956 году 
—  первом году шестой пятилетки. В 
сравнении с 1955 годом выпуск промыш
ленной продукции увеличится в текущем 
году примерно на 11 процентов, в том 
числе по производству средств производст
ва —  более чем на 11 процентов и по 
производству предметов потребления —  
более чем на 9 процентов. О масштабах 
промышленного производства в СССР сви
детельствует тот факт, что в 1956 году в 
Советском Союзе будет выплавлено 49 
миллионов тонн стали, добыто около 430 
миллионов тонн угля и 84 миллиона тонн 
нефти, выработано 192 миллиарда кило
ватт-часов электроэнергии.

На основе преимущественного роста тя
желой индустрии успешно развиваются 
другие отрасли социалистической эконо
мики. Еще более возросла техническая 
вооруженность сельского хозяйства. Это 
позволило Б короткий срок освоить 35,5 
миллиона гектаров целинных земель и 
уже в 1956 году добиться значительного 
подъема производства хлеба, картофеля, 
молока, хлопка и других_ сельскохозяйст
венных продуктов. По сравнению с 1955 
годом государственные заготовки и за
купки хлеба увеличились более чем на 
1 миллиард пудов, картофеля —  на 2,7 
миллиона тонн, молока —  на 3,8 миллио
на тонн. Легкая промышленность даст в 
нынешнем году для населения продукции 
сверх плана на 3 миллиарда рублей, пи
щевая промышленность —  на 4 миллиар
да рублей.

В результате осуществления в 1956 
году намеченных XX съездом партии ме
роприятий по повышению материального 
благосостояния трудящихся, население Со
ветского Союза прлучит дополнительной 
выгоды на сумму свыше 35 миллиардов 
рублей в год.

Как отметил Пленум ЦК КПСС, все эти 
успехи являются результатом последова
тельного проведения ленинской политики 
Коммунистической партии и означают 
новый шаг вперед по пути создания ма
териально-технической базы коммунизма. 
«Советская страна, —  говорится в Поста
новлении Пленума ЦЕ КПСС, —  стала 
еще белее сильной, выросла ее экономи
ческая и оборонная мощь, повысилось ма
териальное благосостояние народа».

Итоги развития народного хозяйства в 
первом году шестой пятилетки с новой 
силой показывают правильность политики 
нашей партии, ве.тикие преимущества со
циалистической системы перед капитали
стической системой. Наше хозяйство яв
ляется плановым социалистическим хо
зяйством, оно развивается в интересах 
всего народа, открывая безграничный 
простор для творческой инициативы мил
лионных масс рабочих, крестьян, интел
лигенции. Эти преимущества являются 
верным залогом того, что в мирном эконо
мическом соревновании двух систем^—  
социалистической и капиталистической—  
победа социализма обеспечена. Наша со
ветская социалистическая система сво
бодна от недугов и г.тубочайших^ противо
речий капиталистического способа произ
водства. Борясь за укрепление несокру
шимого единства и развивая братское со
трудничество между всеми социалистиче

скими странами, проводя политику мира 
и дружбы со всеми миролюбивыми стра
нами, Советский Союз, подчеркивается в 
решениях Пленума ЦЕ, уверенно идет впе
ред, по ленинско.му пути. Советские люди 

'отдают все силы и творческую энергию 
претворению в жизнь великих созидатель
ных планов, намеченных Еоммунистиче
ской партией.

Значение решений декабрьского Плену
ма ЦК КПСС состоит в том, что они на
правлены на еще лучшее, еще более пол
ное использование величайших всемирно- 
исторических преимуществ социалистиче
ского строя, социалистической системы в 
интересах дальнейшего усиления эконо
мического могущества и укрепления обо
ронной мощи нашей страны, в интересах 
дальнейшего повышения благосостояния 
советского народа. Теперь у нас есть все 
необходимое, чтобы перейти на новую, бо
лее высокую ступень экономического раз- 
вптия, соответствующую современному 
этапу коммунистического строительства. 
У нас есть мощная производственно-тех
ническая база, у нас есть квалифициро
ванный аппарат управления, есть много- 
чпсленныс кадры опытных работников. 
Эти кадры способны с глубоким знанием 
дела решать самые сложные производет- 
венно-экономическпе и научно-техниче
ские вопросы п при наименьших затра
тах труда, средств и материалов доби
ваться высоких результатов работы на 
всех участках хозяйственного строитель
ства.

Отметив успехи в развитии социали
стической экономики. Пленум ЦЕ КПСС 
указал на серьезные недостатки в руко
водстве народным хозяйством. При росте 
по сравнению с 1955 годом добычи угля, 
выпуска металла, цемента и заготовок ле
са план производства по этим видам про
дукции в 1956 году не выполняется, так
же недовыполняется план ввода в дейст
вие производственных мощностей как по 
этим, так и по некоторым другим отрас
лям народного хозяйств1а. Не полностью 
выполняются планы по жилищному 
строительству. Это объясняется как недо
статками в планировании народного хо
зяйства, так и неудовлетворительным ру
ководством предприятиями и стройками 
со стороны отдельных министерств. В на
стоящее время Госплан и Госэкономкомие- 
сия глубоко не изучают состояние отдель
ных отраслей производства, слабо связа
ны с союзными и автономными республи
ками, краями и областями, допускают 
серьезные упущенпя и просчеты при оп
ределении планов производства, в особен
ности планов капитального строите.льства 
и материально-технического снабжения, 
плохо справляются со своими обязанно
стями по проверке выполнения государ
ственных планов. Пленум вместе тем 
осудил попытки отдельных хозяйствен
ных руководителей прикрывать недостат
ками планирования свою неудовлетвори
тельную работу и стремление таких руко
водителей добиваться заниженных пла
нов. Планы доллсны быть реальными, но 
не заниженными, они должны быть моби
лизующими, основываться на технико
экономических расчетах, на использова
нии передового опыта и внутренних ре
зервов производства.

Пленум ЦЕ ЕПСС наметил конкретные 
меры по организации нового мощного 
подъема народного хозяйства, указал пути 
устранения недостатков в руководстве хо
зяйственным строительством. Пленум ре
шил представить в первом полугодии 
1957 года на рассмотрение и утверждение 
Верховного Совета СССР шестой пятилет
ний план развития народного хозяйства 
СССР. «При завершении работ по состав
лению шестого пятилетнего плана, —  
говорится в Постановлении Пленума, 
исходить из поставленных X X  съездом 
КПСС главных задач пятилетки —  на ба
зе преимущественного развития тяжелой 
промышленности, непрерывного техниче
ского прогресса и повышения производи
тельности труда обеспечить дальнейший 
мощный рост всех отраслей народного хо
зяйства, осущ«?ствить крутой подъем 
сельскохозяйстванного производства и на 
этой основе добиться значительного повы
шения материального благосостояния и 
культурного уровня советского народа, 
сделать крупный шаг вперед в решении 
главной экономической задачи СССР —  
в исторически кратчайший срок догнать
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и перегнать наиболее развитые капитали
стические страны по производству про
дукции на душу населения».

В решениях Пленума определены на
правления, в которых необходимы отдель
ные уточнения примерных заданий, пред
усмотренных в Директивах по шестому 
пятилетнему плану и в проекте плана на 
1957 год. Имеется в виду устранить до
пущенную в планах по отдельным отрас
лям промышленности из.тишнюю напря
женность и привести задания по произ
водству продукции и по объему капиталь
ных вложений в соответствие с матери
альными ресурсами, не допускать распы
ления средств по многочисленным объек
там, сосредоточить материальные и де
нежные ресурсы на важнейших стройках 
и пусковых объектах. Намечено изыскать 
возможности выделения дополнительных 
средств на жилищное строительство, ре
шительно изгнать из практики этого 
строительства всякие излишества, удоро
жающие его стоимость, лучше использо
вать местные строительные материалы, 
активно поддерживать инициативу широ
ких масс рабочих и служащих, направ
ленную в ускорению жилищного строи
тельства.

В принятом Пленумом ЦК КПСС Поста
новлении об улучшении руководства на
родным хозяйством СССР дана ясная про
грамма работы партийных, советских, хо
зяйственных и профсоюзных организаций 
в области хозяйственного строительства. 
В Постановлении отмечается, что на ос
нове указаний XX гаезда КПСС в настоя
щее время осуществляется ряд важных 
мероприятий, направленных на улучше
ние дела государственного планирования, 
устранение чрезмерной централизации в 
управлении хозяйством и повышение роли 
союзных республик в хозяйственном 
строительстве, на дальнейшее расширение 
нрав министерств СССР, хозяйственных 
объединений и предприятий, сокращение 
численности и упрощение адмшшстрй'ив- 
но-управленческого аппарата.

Эти мероприятия, а также принятые 
Пленумом решения о дальнейшем повыше
нии уровня руководства народным хозяй
ством полностью отвечают ленинским 
принципам социалистического хозяйство
вания, основу которого составляет демо
кратический централизм.

Демократический централизм в руко
водстве народным хозяйством, как подчер
кивается в Постановлении Пленума ЦЕ 
КПСС по докладу тов. Н. А. Булганина, 
вытекает из природы крупного социали
стического производства, из характера ео- 
циалистической экономики, как экономи
ки плановой, из существа советского 
строя, поднявшего миллионы трудящихся 
к сознательному историческому творчест
ву, к управлению государственным и хо
зяйственным строительством. Демократи
ческий централизм требует всемерного 
улучшения планирования, укрепления 
планового начала во всей нашей хозяйст
венной деятельности. «Только то строи
тельство может заслужить название со
циалистического, —  учит В. И. Ленин,—  
которое будет производиться по крупному 
общему плану».

Демократический централизм вместе с 
тем означает самый внимательный и все
сторонний учет местного опыта и мест
ных условий, активную поддержку и 
поощрение творческой инициативы мест
ных партийных, советских, хозяйствен
ных, профсоюзных и комсомольских орга
низаций, миллионов рабочих, колхозни
ков, интеллигенции. Как указывал 
В. И. Ленин, с демократаческим и социа
листическим централизмом ни шаблонизи
рование, ни установление единообразия 
сверху не имеет ничего общего. Единство 
в основном, в коренном, в существ1енном 
не нарушается, а обеспечивается много
образием в подробностях, в местных осо
бенностях, в приемах подхода к делу.

В осуществлении этих ленинских прин
ципов демократического централизма и 
состоит суть принимаемых партией и 
правительством мер по улучшению руко
водства народным хозяйством. Особое зна
чение имеют расширение прав союзных 
республик и повышение их роли в руко
водстве хозяйством, что позволяет после
довательно осуществлять ленинскую на
циональную политику в хозяйственном 
строительстве, всесторонне учитывать на
циональные особенности и местные ресур
сы каждой республики, ускорять развитие

производительных сил страны. За послед
ние годы в непоередственяое ведение рес
публиканских министерств передано около 
15 тысяч промьшленных предприятий, 
которые ранее находштись в ведеагии со
юзных министерств. Это значительно по
высило удельный вес народного хозяйства 
союзных республик, способствовало еще 
большему развертыванию творческой ини
циативы на местах, дальнейшему укреп
лению экономики союзных республик, уп
рочению дружбы народов Советского Со
юза.
• Важное значение имеет решение Пле

нума о необходимости коренного улучше
ния работы Госэкономкомиссии СССР по 
текущему планированию народного хозяй
ства, о возложении на нее функций опе
ративного решения текущих вопросов, 
связанных с выполнением государствен
ного плана, и ответственности за обеспе
чение плановых заданий необходимыми 
материальными ресурсами. Намечены ме
ры по дальнейшему расширению прав со
юзных республик. Советы Министров со
юзных республик должны решать вопро
сы, связанные с выполнением союзно- 
республиканских государственных планов, 
включая вопросы капитального строите.ть- 
ства, материально-технического снабже
ния, производительности труда, себестои
мости, сбыта продукции ж финансирова
ния.

Социалистическая система хозяйства, 
подлинно народный советский строй на 
деле предоставляют огромные возможности 
для практического участия широких масс 
трудящихся в упр.явлении производством 
—  через общие собрания рабочих и слу
жащих, производственные совещания, 
технические конференции, хозяйственные 
активы, совещания передовиков производ
ства и т. д. Особо важное значение имеет 
в этом отношении всенародное социали
стическое соревнование, охватывающее 
десятки миллионов трудящихся. Однако в 
настоящее время, когда задачи хозяйст
венного строительства выросли и услож
нились, когда значительно повысился 
культурно-технический уровень рабочего 
класса, назрела необходимость еще более 
тпирокого привлечения трудящихся к уп
равлению хозяйством. Важнейшую роль в 
этом отношении призваны сыграть проф
союзные организации, объединяющие в 
своих рядах почти всех рабочих и служа
щих. В решениях Пленума ЦЕ ЕПСС под
черкивается, что деятельность советских 
профсоюзов необходимо поднять на такую 
высоту, чтобы профсоюзы полностью оп
равдывали свое высокое назначение быть, 
как учил Ленин, «школой управления, 
школой хозяйничания, школой коммуниз
ма».

Решения, принятые декабрьским Пле
нумом ЦЕ ЕПСС, выражают жизненные 
интересы народов СССР, интересы строи
тельства коммунизма. Эти решения свиде
тельствуют о дальнейшем повышении ру
ководящей роли нашей партии в системе 
Советского государства, о монолитном ле
нинском единстве ее рядов —  единстве 
цели и действий партии. Борьба за осу
ществление решений Плещ^га есть боевая 
программа деятельности всех партийных 
организаций, всех коммунистов, всего на
шего народа. В современных условиях 
особенно важно поднять боевитость всех 
организаций нашей партии, повысить по
литическую закалку и марксистско-ле
нинскую вооруженность всех коммуни
стов, и прежде всего руководящих кадров, 
поднять их ответственность за претвО'ре- 
ние в жизнь линии партии, за строжай
шее соблюдение партийной и государст
венной дисциплины.

Пленум ЦЕ КПСС выразил уверенность, 
что рабочий класс, колхозное крестьян
ство, советская интеллигенция еще шире 
развернут социалистическое соревнование 
за выпо>лнение и перевыполнение произ- 
волственных планов, приложат все силы 
к тому, чтобы с максимальной полнотой 
использовать производственные возмож
ности и резервы каждого промышленного 
предприятия, каждой стройки, всех кол
хозов, МТС и совхозов и на этой основе 
добиться успешного осуществления исто
рических решений XX съезда КПСС.

Под испытанным руководством Еомму
нистической партии, ее ленинского Цен
трального Еомитета —  к  новым победам 
коммунистического строительства в нашей 
стране!

(Передовая «Правды» за 26  декабря).

Прения по отчету нспоагнительного комитета oiJjaicraoro Совета депутатов 
трудящихся (3 стр.).

В Президиуме Верховного Совета СССР (3 стр.).
НА РАЙОННЫХ ПАРТИЙНЫХ Е0НФЕРЕНЦ1ШХ; Ф. Батурин. —  Руко

водство должно быть более конкретным. В. Новоселов. —  Высокая требова
тельность делегатов (3 стр.).

Укрешлеете дружбы с Советским Союзом —  залО'Г величжя Франции. 
Обращение ассоциации «Франция —  СССР» (4 стр.).

Будалешт восстанавлитастся (4 стр.).
АгрессО'ры должны возместить ущерб, причиненный Египту (4 стрЛ.
Преступления англо-ф|ранцузсЕих оккупантов в Порт-Саиде (4 стр.).

Советские люда горячо одобряют 
решения декабрьского Пленума ЦК КПСС

Единодушное одобрение
ЛЕНИНГРАД, 26 декабря. (ТАСС). Но

вый подъем творческой активности выз
вали у ленинградцев постановления Пле
нума ЦК ЕПСС. Рабочие, инженерно- 
технические работники ленинградских 
предприятий с глубоким удовлетворением 
встретили эти решения, в которых с но
вой силой подчеркн5"го ленинское поло
жение о ТО.М, что активное участие на
родных масс является могучей силой, 
обеспечивающей дальнейшее развитие на
родного хозяйства. Повсюду в цехах за
водов и фабрик трудящиеся участвуют в 
беседах, читают газеты е материалами 
П.тенума, живо обмештваются мнениями.

На Балтийском заводе токарь механи
ческого цеха А. Чуев заявил:

—  Мы, рабочие, всегда поддерживали 
и будем твердо поддерживать ленинскую 
линию партии. Наша практическая зада
ча —  давать больше продукции с суще
ствующего оборудования.

Внимательно слушая выступления 
агитаторов, трудящиеся Кировского заво
да высказывают слова горячего одобре
ния Б связи с постановлениями Пленума, 
с чувством гордости говорят о заметных 
переменах, вото|рые произошли за послед
нее время в нашей промышленности и 
сельском хозяйстве. Вот что сказал ини
циатор комплексного внедрения передо
вых методов труда на каждом рабочем 
месте новатор-фрезеровщик А. Логинов:

—  Меня, как и моих товарищей, 
очень радует, что в решениях Пленума 
намечены важные меры для да.рнейшего 
укрепления руководства хозяйственны
ми звеньями, для подъема благосостояния 
трудящихся. Б ностановленшш Пленума 
правильио отмечаются недостатки в пла
нировании. Они есть ж на нашем пред
приятии. Большая роль в их устранении 
будет принадлежать рабочим при обсуж
дении вопросов плаиирования на произ
водственных совещаниях.

Новый трудовой подъем —  в цехах 
металлического завода. В одном из них 
гидротурбинном —  заканчивается сборка 
рабочего колеса двадцатой турбины для 
Куйбышевской ГЭС. В конструкторском 
бюро завершается разработка технологи
ческого проекта мощной гидравлической 
турбины Д.ЛЯ Братской ГЭС.

Ознакомившись с постановлениями 
Пленума, рабочие и служащие нредприя- 
тпя говорят о том, что эти решения глу
боко отвечают стремлениям всех трудя
щихся и направлены в новому расцвету 
нашей промышленности, в дальнейшему 
улучшению жизни народа.

С воодушевлением восприняты реше
ния Пленума ж на других предприятиях 
Ленинграда. Труженики заводов и фаб
рик заявляют о своем стремлении не жа
леть сил для быстрейшего претворения 
их в жизнь.

В  интересах советского парода
Еак боевую программу действий, как 

новое проявление заботы партии о корен
ных интересах народа встретили совет
ские люди постановления декабрьского 
Пленума ЦЕ КПСС. На нредприятиях и в 
учреждениях Москвы с большим ветма- 
нием читаются эти важные документы. 
Горячо одобряя решения Пленума, моск
вичи выражают готовность направить 
СБОИ усилия на нретворенже их в жизнь.

Свое мнение и мнение товарищей но 
работе выразила прядильщица комбината 
«Трехгорная мануфактура» В. И. Самой
лова.

—  Очень хорошо, —  сказала она, —  
что пленумы Центрального Комитета пар
тии стали созываться регулярно и на 
них ставятся важнейшие вопросы нашей 
жизни. В решениях декабрьского Плену
ма нашли отражение самые наболевшие 
вопросы —  улучшение планирования, 
жилищное строительство, обеспечение 
предприятий и строек сырьем и материа
лами. Мы приложим все силы, чтобы 
претворить в жизнь намеченные партией 
и правительством мероприятия, ибо зна
ем, что О'ни проводятся в интересах всего 
советского народа.

Оживленно проходили читки и беседы 
в цехах автозавода имени Лихачева. На 
одной из таких бесед наладчик механо
сборочного цеха № 4 И. И. Рыбкин ска
зал:

— Постановления Пленрга будут 
иметь большое значение в деле наведе
ния порядка в планировании производ
ства и в материально-техническом енаб- 
жентш. Они будут способствовать и по
вышению ответственности руководителей 
за по'рученное де.то. Изыскание дополни
тельных средств на лшлищное строитель
ство является проявлением заботы о 
нуждах рабочих.

Эту же мысль выражали и рабочие 
моско'БСкого насошого завода имени 
М. И. Еалинжна. Они говорили о том, что 
решения Пленума ЦК КПСС отвечают 
кро'вным интересам тру>;япщхея.

Слесарь-сборщик цеха № 2 Б. П. Дан- 
кин, читая постановления, обратил осо
бое внимание своих товарищей на вопрос 
материально-технического снабжения.

—  Это очень важный вопрос, —  ска

зал он, —  и касается непосредственно 
каждого из нас. Вот, например, мне в де
кабре надо было собрать четыре насоса, 
а я этого не сделал лишь по той причи
не, что завод-поставщик шлет нам толь
ко правые колеса, а левых —  ни одно
го.

Разговор поддержал мастер цеха А. И. 
Романовский. Он также указал на неудов
летворительную работу поставщиков и, в 
частности, Харьковского электромехани
ческого завода, который не выполнил 
заказа москвичей: вместо 130 моторов
прислал только 30.

—  Уверен, —  сказал А. И. Романов
ский, —  что решения Пленума ЦЕ КПСС 
положат этому ненормальному явлению 
конец.

Большой интерес вызвали материалы 
декабрьского Пленума ЦК ЕПСС у рабо
чих Московского зан|0да шлифовальных 
станков. Делясь мысляш  после читки 
решений Пленума, старейший сборщик 
станков И. Н. Макаров заявил:

—  Слово партни —  это KOMnaic, кото
рый показывает правильное направление 
нашей жизни. В решениях П.денума на
чертан путь дальнейшего развития на
шей экономики. Идя по этому пути, мы 
найдем у себя на нредприятии новые 
прожзводстветшые резервы.

Коллектив нашего завода в этом году 
увеличил выпуск продукции более че.м 
на 20 процентов, улучшил конструкции 
машин, повысил скорость и точность об
работки деталей. Но мы не можем до- 
В10льстБ0ваться достигнутыми результа
тами. Мы будем еще лучше использовать 
оборудованне, еще выше поднимем произ
водительность труда.

Решения Пленума ЦК ЕПСС вызывают 
у советских людей чувство глубокой уве
ренности в успешном достижении постав- 
леиной цели. И мы не пожал'сем сил и 
труда, чтобы быстрее щютворнть эти ре
шения в жизнь.

26 декабря читки и обсуждение ма
териалов П-тенума ЦЕ КПСС проходили 
на заводах «Сери и мо.тот», «Красный 
пролетарий», шелкоткацком комбинате 
имени Щербакова, а также на других 
промышленных предприятиях, в науч
ных институтах и учреждениях столицы.,

(ТАСС). .

JETa элехтромежлвшчесхот заводе
Рабочие, инженерно-технические ра

ботники и служащие Томского электро
механического завода имени В. В. Вах
рушева горячо откликнулись на поста
новления декабрьского Пленутиа ЦК 
КПСС. Во всех цехах проходят читки 
материалов Плену]ма.

Передовой рабочий, токарь тов.

Кондратьев, познакомившись с поста-- 
новлениями Пленума, сказал:

— Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
с новой силой продемонстрировал за
боту нашей партии о развитии социа
листической промышленности, о благе 
народа. Большое внимание обращено 
на жилищное строительство. Это очень 
хорошо. Мы ответим на постановления 
Пленума новыми успехами в труде.

---------------------------------------------------------------------------------------------- --- —

Заключительный концерт декады 
эстонского искусства в Большом 

театре СССР
яркое, талантливое искусство народа 

Эстонии во всем многообразии было проде
монстрировано на спектаклях, концертах, 
литературных вечерах в дни эстонской 
декады в Москве.

Участники декады на заключительном 
концерте в Большом театре СССР 25 де
кабря показали лучшие образцы песенно
го, музыкального и танцевального твор
чества. С берегов Балтики принесли они 
сыновью любовь к нашей великой много
национальной социалистической Отчизне, 
к Еоммунистической партии.

На концерте присутствовали товарищи 
Н. А. Булганин, К. Е. Ворошилов, Л. М. 
Каганович, А. И. Кириченко, Г. М. Ма
ленков, А. И. Микоян, В. М. Молотов, 
М Г. Первухин, М. 3. Сабуров, М. А. Су
слов, Н. С. Хрущев, Д. Т. Шепилов, Н. М. 
Шверник, П. Н. Поспелов.

Заключительный концерт декады эстон
ского искусства и литературы показал, 
каких огромных успехов добился эстон
ский народ в братской семье народов Со
ветского Союза, как значительны его до
стижения в культурном строительстве.

(ТАСС),

Высвобождено 70 тысяч 
квадратных метров жилья

ЛЬВОВ, 24 декабря. (ТАСС)_̂ . В пред
новогодние дни исполкомы районных Со
ветов выдают трудящизгся сотни ордерО'В 
на квартиры. Только в многоэтажных 
зданиях, ранее занимаемых трестом 
«Укрглавхлеб», трестом столовых и ре
сторанов и конторй горпищекомбината, 
поселилось 50 семей.

Три года назад партийные и советские 
организации ’ Львова начали большую ра
боту по лучшему использова1нию жилищ
ного фонда города. Было проведеао ук
рупнение и упразднение многих __ родст
венных учреждений и предприятий, а за
тем началось уплотнение их. В итоге 
высвобождено около 70 тысяч квадрат
ных метров жилья.

На снимке: коллектив механическото участка цеха 
№ 3 знакомится с постановлениями декабрьского Плег 
нума ЦК КПСС. • .Фото Ф. Хигриневича^ , ^

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 28 декабря 1956 г. 2 5 4  (10106J

VII СЕССИЯ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Отчет о работе исполнительного комитета областного
Совета депутатов трудящихся

26 декабря состоялась седъ*гая сессия 
Томского областного С!овета депутатов 
трудящихся.

Председателем сессии единогласно из
бирается депутат тов. Федосеев Л. Г., сек
ретарем —  депутат тов. Большанина 
М. А.

Принято решение включить в повест
ку дня сессии следующий вопрос; «Отчет 
о работе исполнительного комитета обла
стного Совета депутатов трудящихся».

С докладом выступил председатель обл
исполкома тОв. Васильев И.- Ф.

—  Прошло почти два года, —  сказал 
тов. Васи.тьев, —  со времени выборов в 
местные Советы депутатов трудящихся. 
За этот период в жизни нашей страны 
произошли крупные исторические собы
тия, которые еще больше укрепили со
ветский общественный и государственный 
строй, подняли на новую ступень эконо
мическое ж политическое могущество Со
ветского государства, укрепили его влия
ние и авторитет в решений международ
ных вопросов.

Вместе со всем советским народом на
стойчиво борются за выполнение решений 
XX съезда КПСС, мероприятий партии и 
правительства и трудящиеся Томской об
ласти. За эти два года местные Советы 
нашей области под руководством партай- 

. пых организаций вели организаторскую 
работу по дальнейшему подъему всех от
раслей хозяйства и культуры.

Выпуск валовой продукции всей про
мышленности в 1955 году, по сравнению 
с 1954 годом, возрос на 15,2 процента, а 
за истекшие 10 месяцев 1956 года, по 
сравнению с соответствуюпщм периодом 
прошлого года, —  на 8,7 процента.

Партия и правительство за последние 
два года оказа.ти лесозаготовительным и 
сплавным предприятиям области большую 
помощь. Поднялся уровень механизации 
работ. Комбинат «Томлес» выполнил план 
вывозки древесины в 1955 году на 104,8 
процента.

Передовые леспромхозы области; Ергай- 
ский, Лайский, Асиновский, Тимирязев
ский и другие —  уже выполнили го
довой план лесозаготовок 1956 года ж 
ведут заготовку сверх плана.

Однако за И  месяцев текущего года 
годовой план вывозки древесины комби
нат «Томлес» выполнил на 88,8 процен
та. Большинство лесозаготовительных и 
особенно лесосплавных предприятий рабо
тает еще неудовлетворительно. Особенно 
плохо работали в текущем году Куянов- 
ский, Парбигский, Средне-Пулымский, 
Красноярский леспромхозы, которые за
должали государству десятки тысяч кубо
метров леса.

Предприятия треста «Обьдесосплав» из 
года'в"год не выполняют план по сплаву 
и отгрузке древесины, слабо механизиру
ют наиболее трудоемкие работы, ежегодно 
допускают большие потери леса при спла
ве.

Руководители комбината «Томлес» и 
райисполкомы должны повысить ответст
венность руководителей леспромхозов, обе
спечить безусловное выполнение государ
ственного плана. Для этого необходимо 
полнее использовать всю имеющуюся тех
нику, шире внедрять передовые, прогрес
сивные методы труда.

Рыбная промышленность располагает 
всем необходимым для успешного выпол
нения плана рыбодобычй.

Тем не менее, отмечает докладчик, рыб
ная промышленность является одной из 
отстающих отраслей хозяйства области. 
План рыбодобычй из года в год не выпол
няется. В текущем году вылов рыбы не 
только не возрос, а сократился.

Отставание рыбной нромышленности 
объясняется, прежде всего, тем, что рыб- 
трест (управляющий тов. Фомин) не осу
ществляет необходимого руководства 
рыбными промыслами. Комплексная меха
низация внедряется медленно, разрознен
ный лов по-настоящему не организован, 
большое количество богатых рыбой пой
менных и таежных озер остается необлов- 
ленным.

Некоторые райисполкомы, особенно 
Александровский, Каргасокский и Пара- 
бельский, неудовлетворительно руководят 
рыбопромысловыми артелями и бригадами 
гослова.

Выполняя Директивы XX съезда КПСС 
по шестому пятилетнему плану развития 
народного хозяйства, местная, топливная, 
пищевая и Кооперативная промышлен
ность области увеличила вьшуск продук
ции и снизила ее себестоимость.

Производственный план 1955 года в 
целом по всей промышленности местного 
подчинения был выполнен на 105,8 про
цента. По сравнению е 1954 годом вы
пуск продукции увеличился на 14,4 про
цента.

Но ряд предприятий не выполняет 
установленных планов. Не выполняется 
план в номенклатуре изделий.

Вследствие неудовлетворительной рабо
ты многих предприятий местной и коопе
ративной промышленности, торгующие 
организации области недополучили в этом 
году товаров местного производства на 
13 миллионов рублей.

Облпромсовет и облместпром не органи
зуют в достаточном количестве заготовку 
местного сырья для лесопиления, обозо- 
строения, мебельного, шорного ж лесохи
мического производства.

На предприятиях местной и коопера
тивной промышленности плохо использу
ются оборудование и механиз.мы.

На многих предприятиях все еще низ
кое качество вырабатываемых изделий.

Недостатки в работе местной промыш
ленности в значительной степени объяс
няются тем, что руководители областных 
промышленных отделов и управлений 
(тт. Постнов, Тиркунов и Доценко) руко
водство предприятиями осуществляют из 
кабинетов своих управлений, плохо зна
ют нужды предприятий, а поэтому в ряде 
случаев не оказывают своевременной и 
действенной помощи отстающим пред
приятиям.

Требуется уАучшйТь руноврдство про

иьтшленностею со сггоронн облисполкоиа. 
*»*

Претворяя в жизнь решения сентябрь
ского и январского Пленумов ЦК КПСС и 
XX съезда партии, колхозники, механиза
торы МТС и специалисты под руководст
вом партийных и советских организаций 
обеспечили увеличение производства 
сельскохозяйственной продукции и ус
пешно справились е государственным 
планом заготовок и закупок хлеба и не
которых других продуктов сельского хо
зяйства.

Колхозы получили Б 1955 году де
нежных доходов на 104,7 миллиона руб
лей больше, чем в 1953 году.

Укреплены кадры руководителей колхо
зов и МТС.

Возрос уровень механизации работ в 
колхозах.

В колхозах области из года в год увели
чиваются основные средства производст
ва.

Колхозы и МТС области на основе вне
дрения передовых методов агротехники 
подняли урожайность сельскохозяйствен
ных культур и увеличили валовой сбор 
зерна, картофеля ж овощей. Несколько 
повысилась продуктивность животновод
ства. Средний надой молока на фуражную 
корову повысился за два года на 469 ки
лограммов и достиг в текущем году 1.530 
килограммов.

Лучших результатов по надою молока 
за истекший хозяйственный год добились 
колхозы Парбигского, Чаинского, Туган- 
ского и других районов. Колхоз «Победа», 
Кожевниковского района, по.лучил bi этом 
году 2.853 килограмма молока на корову. 
318 доярок колхозов области надоили в 
текущем году более чем по 2.000 кило
граммов молока на корову.

С ростом валового пройзводстеа про
дукции земледелия и животноводства уве
личились денежные доходы колхозов.

Однако в руководстве сельским хозяй
ством со стороны облисполкома, облсель- 
хозуправления и райисполкомов допу
скается еще много серьезных недостатков.

Облисполком слабо решал коренные во
просы дальнейшего развития сельскохо
зяйственного производства, недостаточно 
направлял деятельность райисполкомов и 
областного управления сельского хозяйст
ва, не требовал по-настоящему с них от
ветственности за положение дел в колхо
зах и МТС.

По области не выполнены мероприя
тия, намеченные колхозами в соответст
вии е решениями январского Пленума ЦК 
КПСС и IX  съезда партии. Колхозы и МТС 
при проведении уборки допустили огром
ные потери урожая, особенно зерна, льна, 
картофеля и овощей.

Плохо была организована и раздельная 
уборка урожая.

Докладчик указывает, что в течение 
ряда лет многие колхозы области, не имея 
своих сортовых семян, вынуждены сеять 
любыми семенами, которые они весной 
получают в порядке обмена. Плохо обсто
ит дело с засыпкой семян и под посев 
будущего года. План засыпки семян яро
вых зерновых культур выполнен на 95 
процентов. Часть засыпанных семян не
кондиционна. Особенно плохо готовят се
менной материал в Зырянском, Тугаяском, 
Еривошеинском и Тегульдетском районах.

Облсельхозуправлению, райисполкомам 
и директорам МТС нужно немедленно 
принять меры по подготовке семян, вклю
чить в работу и производительно ис
пользовать все зерноочистительные маши
ны и сушилки, довести семена зерновых 
культур до кондиционного состояния и 
своевременно провести обмен семян. Нуж
но без промедления исправить крупные 
недостатки в . подготовке к весеннему се
ву.

Большую тревогу вызывает состояние 
дел с первичной обработкой льнопродук- 
ции. Очень важно правильно и высоко
производительно использовать все имею
щиеся в МТС и ко.лхозах льнообрабаты
вающие машины.

Многие колхозы в 1956 году не выпол
нили мероприятия по развитию общест
венного Животноводства и повышению его 
продуктивности.

Ряд колхозов все еще не выполнил 
обязательств перед государством по сдаче 
молока, мяса и других продуктов живот
новодства, не выполнил планов по 
воспроизводству стада и имеет еще 
крайне низкую продуктивность живот
ных. В истекшем хозяйственном году 
план воспроизводства крупного рога
того скота выполнен на 95,3 процента, а 
коров— на 94 процента, по увеличению 
овец —  на 83 процента и свинопого- 
ловья —  на 89 процентов.

В текущем году колхозы доби.лись не
которого расширения кормовой базы за 
счет увеличения посевов кукурузы на си
лос, многолетних и однолетних трав, вы
деления несколько большего количества 
картофеля. Но эти меры оказались недо
статочными, так как во многих колхозах 
оказался большой недостаток грубых кор
мов. Такое положение с кормами в ряде 
колхозов области обязывает навести стро
гий порядок в учете кормов и организо
вать правильное и экономное их расходо
вание.

Плохо занимаются колхозы и машинно- 
тракторные станции механизацией живот
новодческих ферм.

Тов. Васильев критикует руководителей 
конторы «Сельэлектрострой» за медлен
ные те.мпы электрификации колхозов.

•Медленными темпами в колхозах идет 
строительство животноводческих помеще
ний. Особенно плохо в этом году ведется 
строительство животноводческих помеще
ний в Туганском, Парабельском и Ериво
шеинском районах.

Областной отдел по делам колхозного 
строительства, возглавляемый тов. Несы- 
ным, еще недостаточно организует работу 
по строительству, не оказывает своевре
менной и практической помощи колхо
зам.

Тов. Васильев указывает, что облпот
ребсоюз, предприятия местной и коопера

тивной промышленности слабо обеспечи
вают колхозы строительными материала- 
ьш и оборудованием для механизации жи
вотноводческих ферм.

—  Ерупные недостатки в развитии 
сельского хозяйства свидетельствуют о 
том, —  говорит тов. Васильев, —  что 
облисполком не принял необходимых мер 
для улучшения руководства МТС и колхо
зами, не добился устранения крупных не
достатков Б работе областного управления 
сельского хозяйства и райисполкомов, 
перестройки перерабатывающей промьпп- 
ленности и заготовительных органов в 
связи е резким увеличением в колхозах 
производства сельскохозяйственной про
дукции, и особенно продукции животно
водства, не добился еще того, чтобы все 
МТС превратились в действительных ор
ганизаторов ' сельскохозяйственного про
изводства.

Сейчас перед работниками сельского 
хозяйства стоят серьезные задачи —  об
разцово провести зимовку скота, добиться 
высокой продуктивности общественного 
животноводства, подготовить машинный 
парк и семена к весеннему севу и в те
чение зимы подготовить необходимое ко,- 
личество кадров механизаторов.

*.* .

В отчетном периоде осуществлен ряд 
мер по расширению существующих и 
строительству новых коммунальных пред
приятий, по восстановлению и строитель
ству жилого фонда и улучшению благо
устройства городов и райцентров области.

В г. Томске за 1955— 56 гг. расшире
на сеть водопровода, построены и введе
ны в действие пути второй очереди трам
вая.

Увеличена мощность электростанций в 
г. Еолпашево и в районных селах Алек
сандрово, Еривошеино, Мельникове и Мол- 
чаново. Заканчивается строительство ком
мунальной электростанции в г. Асино.

За счет государственных капиталоюю- 
жений построено за 1955 г. и 10 месяцев 
1956 г. 135 тысяч квадратных метров 
жилой площади. Индивидуальными за
стройщиками в городах и рабочих посел
ках построено в 1955 году 24,4 тысячи 
квадратных метров площади, в сельской 
местности —  2.800 домов.

На капитальный ремонт жилого фонда 
по бюджету местных Советов израсходова
но 15 миллионов рублей. Значительные 
средства вложены в благоустройство горо
дов и рабочих поселков.

Однако проведенные работы крайне не
достаточны, и положение дел с удовлетво
рением трудящихся городов, районных 
центров и рабочих поселков жилищно- 
коммунальными услугами продолжает ос
таваться крайне неудовлетворительным.

В течение ряда лет городское хозяйство 
г. Томска находится в неудовлетворитель
ном состоянии. В городе сложилось труд
ное положение с обеспечением населения 
водой.

Медленно в Томске осуществляется 
строительство городской канализации. 
Ощущается большой недостаток в комму
нальных банях, много недостатков в ^рабо
те городского транспорта.

На все недостатки в руководстве город
ским хозяйством много раз указывалось 
Томскому горисполкому и областному от
делу коммунального хозяйства. Однако 
до сих пор мало принимается мер по 
устранению недостатков в работе комму
нальных предприятий.

Много недостатков в коммунальном и 
жилищном хозяйстве городов Еолпашево и 
Асино, а также районных центров.

Особенно плохо работают коммунальные 
электростанции.

План по жилищному строительству в 
1955 году выполнен на 77 процентов, а 
за 10 месяцев 1956 года —  на 69,7 про
цента.

Неудовлетворительно в городе Томске 
организовано строительство жилых домов 
силами рабочих и служащих.

Тов. Васильев указывает, что руково
дители облЕОмхоза, Томского, Асиновского, 
Еолпашевского горисполкомов, многих 
райисполкомов, промышленных предприя
тий и организаций не сделали для себя 
необходимых выводов из решений партии 
и правительства о всемерном улучшении 
коммунально-бытовых .и жилищных ус
ловий трудящихся.

Выделяемые правите.лъетвом для нашей 
области средства на строительство из года 
в год не осваиваются. В 1955 году план 
капитальных работ был выполнен на 
85,3 процента.

В текущем году строительные органи
зации и предприятия не использовали 80 
миллионов рублей.

Главная причина невыполнения плана 
капитального строительства заключается 
в неудовлетворительной работе подрядно- 
строительных организаций. За 11 месяцев 
текущего года стройтрест № 97 выполнил 
годовой план на 78 процентов, управле
ние строительства ГРЭС-2 —  на 6 б про
центов, монтажный участок УНР-430 тре
ста «Электромонтаж» —  на 60,9 процен
та, строительно-монтажное управление 
облпромсовета —  на 37 процентов, трест 
«Томскстрой» —  на 80,2 процента.

Еачество строительно-монтажных работ 
на многих объектах низкое. На стройках 
не хватает местных строительных мате
риалов: кирпича, извести, строительного 
камня и т. д. Между тем, имеющиеся в 
области возможности для увеличения про
изводства местных строительных и осо
бенно стеновых материа.лов как следует 
не используются.

Отстающим участком является дорож
ное хбзяйство.

Задача состоит в том, чтобы в ближай
шее время устранить недостатки в работе 
коммунальных предприятий,. строитель
ных организаций, принять необходимые 
меры по наиболее полному удовлетворе
нию культурных и бытовых запросов 
трудящихся, сосредоточить внимание со
ветских и хозяйственных органов на без
условном выполртеиии решений декабрь
ского Пленума ЦЕ ЕПСС.

Следует отметить, что речники области 
в этом году padoTavTH значительно лучше. 
По Томскому эксплуатационному участку 
Обского пароходства план был выполнен 
на 107 процентов.

Управление по эксплуатации малых 
рек выполнило навигационный план гру
зоперевозок 1956 года на 105,8 П1юцен- 
та.

Однако резервы в работе речного тран
спорта используются еще слабо. Пло
хо организованы пассажирские пере
возки. До сих пор имеет место грубое 
обращение с пассажирами, на многих 
пристанях пет помещений для пассажи
ров. Расписание движения, особенно на 
реках Чулым, Есть, Чая, Васюган, систе
матически нарушается.

На многих пристанях не механизиро
ваны погрузочно-разгрузочные работы.

Речники нашей области должны при
нять все меры к тому, чтобы устранить 
эти недостатки и обеспечить дальнейшее 
улучшение работы речного транспорта. 
Главное состоит сейчас в том, чтобы свое
временно и качественно провести подго
товку флота и речных путей к предстоя
щей навигации 1957 года и обеспечить 
успешное выполнение навигационного 
плана перевозок.

В отчетном периоде проводились неко
торые работы по дальнейшему развитию в 
области почтовой и электрической связи. 
За это время открыто, в районах и горо
дах 12 отделений связи, телефонизирова
ны 31 колхоз, 2 сельских Совета.

Теперь в области имеют те.лефонную 
связь 176 сельских Советов и 192 кол
хоза. В 1957 году будет телефонизирова
но еще 26 колхозов.-

Но вместе с этим следует отметить, 
что управление связи (начальник т. Гри
горович) плохо решает вопросы улучше
ния и развития связи в области, медлен
но устраняет недостатки в работе почты, 
радиоузлов, особенно колхозных.

***
Далее тов. Васильев говорит о состоя- 

иии торговли и финансового хозяйства. 
За 1955 год и 10 месяцев текущего года 
в области дополнительно открыто 107 ма
газинов и 22 предприятия общественного 
питания, уве.личился товарооборот.

Однако план товароо15орота по обла
сти не выполняется. Только облпотреб
союз в этом году недодал населению раз
личных товаров на 5,5 миллиона рублей.

Областное управление торговли и обл
потребсоюз не уделяют должного внима
ния использованию местных продоволь
ственных ресурсов. Закупка и завоз в 
г. Томск мяса, рыбы, цельного молока, 
яиц, меда, картофеля, овощей, ягод, 
грибов и многих других видов продово.ль- 
ствия организованы неудовлетво'б'йТельно.

Областное управ.ление торговли, а так
же Томский, Шегарский. Еожевников- 
ский, Еривошеинский, Пышкино-Троиц- 
кий райисполкомы слабо организуют за
воз сельскохозяйственных продуктов на 
колхозные рынки г. Томска.

Торгующие организации слабо изучают 
спрос населения, допускают ошибки в за
возе и распределении товаров по торговой 
сети и отдельным районам области, на
рушают установленный обязательный ас
сортимент товаров, не устранили перебои 
в продаже товаров первой необходимости 
и повседневного спроса. Еультура тиргов- 
ли находится еще на низком уровне. Име
ют место факты невнимательного и грубо
го обращения продавпов с покупателями. 
Допускаются обмер, обвес и обсчет потре
бителей.

Подбор, расстановка и подготовка тор
говых кадров, особенно материально-от
ветственных лиц, все еще не соответству
ют предъявляемым требованиям и зада
чам. Об этом свидетельствуют многочис
ленные факты расхищения товаро-мате
риальных ценностей и денежных средств.

Серьезные ошибки допускают Томский 
горисполком и городской отдел торговли 
в организации питания студентов. Трест 
столовых плохо организует работу школь
ных буфетов: во многих школах нет го- 
ря’тего питания и молока.

Мало занимается развитием комиссион
ной торговли и завозом сельхозпродуктов 
в город Томск об.лпотребсоюз.

Медленно устраняются недостатки в 
торговле и общественном питании обллес- 
урсом, возглавляемым тов. Ворониным.

()бластной Совет на V сессии рассмот
рел вопрос о состоянии торговли в обла
сти и определил практические меры по 
улучшению снабжения населения продо
вольственными и промышленными това
рами. Нужно обеспечить безусловное вы
полнение этого решения.

в  1955 году бюджет области по дохо
дам был выполнен на 101,3 процента, 
удовлетворительное выполнение его ожи
дается и за 1956 год. Положительным ̂ яв
ляется рост доходов от местного хозяйст- 
ва.

Но доходы от местного хозяйства могли 
бы быть значительно больше при лучшем 
руководстве этим хозяйством со стороны 
облисполкома.

Плохо выполняет свои обязательства 
перед бюджетом управление торговли.

Предприятия промышленности област
ного подчинения к 1 ноября 1956 года 
внесли платежей в бюджет только 44,3 
процента к годовому плану.

Основная масса сре.дств бюджета на
правлена на финансирование социально- 
культурных мероприятий и народного хо
зяйства, и эти расходы из Года в год уве
личиваются.

Однако при наличии значительных рас
ходов по бюджету культурно-бытовые по
требности населения удовлетворяются еще 
недостаточно.

Облисполком, его отделы и управле
ния должны уси.тить экономическую 
работу, направленную на повышение рен
табельности работы всех отраслей народ
ного хозяйства, на обеспечение эконом
ного и целесообргаяного расходевалня ма
териальных и денежных средств, на вы

полнение производственных планов, зада
ний по снижению себестоимости и обяза
тельств перед государством по платежам 
в бюджет.

Улучшается в области здравоохранение, 
дело социального обеспечения, разв1ивает- 
ся физическая культура и спорт. В 
1955— 1956 годах в области открыто 12 
стационарных медицинских учреждений, 
10 сельских больниц.

С каждым годом увеличиваются бюд
жетные ассигнования на здравоохранение. 
В 1954 году из бюджета области на здра
воохранение израсходовано 86 миллионов 
рублей, в 1956 году эти расходы состав
ляют свьппе 97 миллионов рублей.

Но медицинское обслуживание в обла
сти все еще не отвечает возросшим тре
бованиям населения. Руководящие работ
ники и главные специалисты облздравот- 
дела мало бывают на местах, недостаточно 
учат работников здравоохранения, слабо 
повышают их ответственность за пору
ченное дело.

Во многих лечебных учреждениях низ
ка культура обслуживания, имеются слу
чаи невнимательного отношения к боль
ным.

Некоторые райисполкомы не уделяют 
должного внимания медицинским учреж
дениям, быту медицинских работников. 
Особенно плохо обстоит дело с ремонтом 
медицинских пунктов, обеспечением квар
тирами медицинских работников, транс
портом для доставки больных, врачей и 
медикаментов. Подобные факты имеют ме
сто в Туганском, Тегульдетском, Шегар- 
ском и некоторых других районах.

Местные Советы и органы социального 
обеспечения области провели значитель
ную работу по осуществлению нового За
кона о государственных пенсиях. С вве
дением нового Закона значительно воз
росли расходы на соцпа.льное обеспечение.

■ Однако следует отметить, что в некото
рых районах заявления о назначении 
пенсий рассматриваются с нарушением 
сроков. Еировский, Туганский, Еолпашев- 
ский и некоторые другие районные отде
лы социального обеспечения допускают 
ошибки при определении размеров пен
сии .

Облисполкому и райисполкомам необхо
димо настойчиво устранять недостатки в 
медицинском обслуживании яаселения, 
улучшать работу органов социа.льного 
обеспечения, добиваться дальнейшего 
подъема физкультурной и спортивной ра
боты.

***
ДоЕ.ладчик подробно останавливается 

на вопросах народного образования, дея
тельности научных и культурно-просве
тительных учреждений.

Выполняя решения XX съезда ЕПСС, 
местные Советы, органы народного обра
зования добились некоторого улучшения 
учебно-воспитательной работы и укрепле
ния учебно-материальной базы школ. За 
1955— 1956 годы количество средних 
школ в области увеличилось на 17. 
Вновь построено 6 школьных зданий, из 
иих 4 —  в сельских районах.

На строительство школ, детских садов 
и детских домов из местного бюджета за 
два года было израсходовано более четы
рех миллионов рублей.

В городе Томске открыта школа-интер
нат на 240 человек.

Но закон о всеобуче в области выпол
няется неудовлетворительно. На начало 
учебного года по области не обучалось 
730 детей шко.льного возраста. Имеет ме
сто большой отсев учащихся из школ. 
Неудовлетворительно выпо.дняется закон о 
всеобуче в Туганском, Зырянском, Аси- 
ковсЕОм. Еожевниковском и Еривошеин- 
ском районах.

Успеваемость и уровень знаний уча
щихся школ продолжают оставаться низ
кими. Особенно низка успеваемость в 
школах Еривошеинского, Парбигского, 
Еаргасокского, Молчановского и Томского 
районов. Неудовлетворительно поставлены 
руководство школами рабочей и сельской 
молодежи и организация в них учебного 
процесса. Облоно этому участку работы 
не уделяет должного внимания.

Областной Совет депутатов трудящихся 
на шестой сессии в октябре 1956 года, 
рассматривая вопрос о воспитательной 
работе в школах об.дасти, отметил серьез
ные недостатки в этом деле и особенно в 
организации политехнического обучения.

Наша задача —  обеспечить безуслов
ное выполнение этого решения областного 
Совета.

В пашей области тгеется 6 высших 
учебных заведений, 23 техникума, сред
них специальных школ и училищ.

Наряду с подготовкой специалистов, 
высшие учебные заведения и научно- 
исследовательские учреждения г. Томска 
ведут большую научную работу.

Но учебная и воспитательная работа в 
ряде вузов и техникумов все егае не от
вечает задачам, поставленным XX съездом 
партии перед вЬтешей школой.

В тематике научной работы отсутству
ют такие вопросы, как разработка кон
кретных проблем развития производитель
ных сил области, ученые мало оказывают 
помощи промышленным предприятиям, 
транспорту и сельскому хозяйству. Много 
еще недостатков в культурно-бытовом об
служивании студентов.

Увеличение бюджетных ассигнований 
на культурные нужды в 1955— 1956 го
дах позволило расширить, по сравнению 
с 1954 годом, государственную сеть дО- 
мов культуры, клубов, библиотек и ки
ноустановок, пополнить их оборудовани
ем, книгами, построить ряд новых типо
вых зданий для сельских культпросвет- 
учреждений, капитально отремонтировать 
здание областного драматического театра.

Жители города Томска и, прилегающих 
к нему населенных пунктов уже почти 
полтора года смотрят передачи Томского 
телевизионного центра.

В области имеется 588 массовых биб
лиотек, 555 клубов и домов культуры, 
свыше трехсот киноустановок, большое 
количество радиоузлов, около 120 тысяч 
радиотрансляционных точек, из них 70

тысяч радиоточек в сельской местности.
Но областное управление культуры и 

некоторые райисполкомы слабо еще руко
водят этими учреждениями, недостаточно 
оказывают им практической помощи в ра
боте.

Еультпросвегучреждения еще неудов
летворительно обслуживают новостройки, 
лесозаготовителей и отдаленные бригады 
и фермы колхозов. Во многих клубах ме
сяцами не бывает бесед, лекций и дру
гих культурно-массовых мероприятий.

Для подъема культурно-просветитель
ной работы на селе управлению и отде
лам культуры райисполкомов необходимо 
больше опиваться на силы общественно
сти, развивать инициативу молодежи, ин
теллигенции, держать тесную связь с 
культурно-просветительными комиссиями 
Советов.

Тов. Васильев подробно останавливает
ся на состоянии организационно-массовой 
работы местных Советов.

В июле 1955 года II сессия областно
го Совета депутатов трудящихся рассмот
рела вопрос «О состоянии и мерах улуч
шения организационно-массовой работы 
Советов области». Это сыграло большую 
роль в улучшении организациэнно-масео- , 
вой работы Советов. '

Облисполком обобщил и рассмотрел все ‘ 
критические замечания и наказы избира
телей, и е учетом реальных возможностей 
организовал их выполнение.

Укрепилась связь депутатов с населе
нием. Работники областных отделов и уп- 
рав.лений ста.ли чаще бывать на местах, 
больше заниматься живой организатор
ской работой.

Больше внимания стало уделяться ин
структированию местных работников, 
изучению и обобщению опыта работы 
районных и сельских Советов.

Проведен ряд мероприятий по упроще
нию структуры административно-управ
ленческого аппарата, ликвидации ненуж
ных, параллельно действующих звеньев.

Докладчик вместе с тем отмечает, что 
указания XX съезда ЕПСС об улучшении 
работы государственного аппарата, укре
плении его связей с массами выполняются 
в области все еще неудовлетворительно. 
Имеют место отступления от норм и по
ложений, предусмотренных Советской 
Еонституцией.

Большое количество депутатов мест
ных Советов области за время, истекшее 
после выборов, ни разу не отчитывалось 
перед избирателями. Отчеты депутатов 
перед избирате.лями нередко проходят фор
мально.

В практике работы некоторых испол
комов проявляются факты подмены 
коллективного руководства адагинистри- 
рованием. В период уборки урожая но 
проводилось заседаний об.лпсполкома, до
пускалось принятие решений опросным 
порядком.

Исполко.мы некоторых районных, город
ских и сельских Советов все еще недо
оценивают роль постоянных комиссий, не 
привлекают их к подготовке сессий и за
седаний исполкомов и к контролю за вы
полнением решений, не оказывают им 
необходимой помощи.

Не изжиты факты формально-бюрокра
тического отношения к рассмотрению 
жалоб и заяв.лений трудящихся. Так, в 
Вокзальном райисполкоме рассмотрение 
заявлений трудящихся часто затягивает
ся до двух —  трех месяцев.

Облисполком, его отделы и управления, 
а также райисполкомы не уделяют необ
ходимого внимания подбору и воспитанию 
кадров. Многие райисполкомы плохо ру
ководят сельскими и поселковыми Сове
тами.

Наличие серьезных недостатков в ра
боте советских органов в значительной 
степени объясняется тем, говорит тов. 
Васильев, что облисполком и я, как 
председатель, все еще недостаточно 
контролируем и направляем деятель
ность областных отделов и управле
ний, а также районных и городских ис
полкомов. В течение 1955— 1956 годов 
облисполком проверил и заслушал отчеты 
о работе только одного отдела —  облком- 
хоза и двух райисполкомов, что совер
шенно недостаточно. Совещания заведую
щих областными отделами и начальников 
управлений созываются редко.

Еонтроль исполнения решений в обл
исполкоме еще не стал оперативным и 
действенным. Проверка исп'олнения часто 
проводится не в процессе выпо.лнения то
го или иного решения, а после истечения 
сроков исполнения, проверка исполнения 
часто сводится к сбору справок и сведе
ний.

Надо повышать организаторскую работу 
местных Советов, сделать их руководство 
более конкретным и оперативным.

3 марта 1957 года состоятся выборы 
в местные Советы депутатов трудящихся 
РСФСР. "Чтобы успешно провести выборы, 
необходимо развернуть большую организа
ционную и по.литичеекую работу. Следует 
организовать социалистическое соревнова
ние трудящихся за достойную встречу 
дня выборов, обеспечить выполнение и 
перевыполнение государственных пла
нов, проверить выполнение наказов изби
рателей и устранить недостатки в этой 
работе, принять меры по улучшению 
культурно-бытового обслуживания трудя
щихся, своевременно провести организаци
онные мероприятия, связанные с выбора
ми.

—  Перед местными Советами, —  гово
рит в заключение тов. Васильев, —  XX 
съездом партии поставлены ответственные 
задачи по дальнейшему развитию про
мышленности, подъему сельского хозяй
ства, улучшению материального благосо
стояния и повышению культурного уров
ня советского народа. Осуществление этих 
задач требует дальнейшего улучшения 
руководства со стороны облисполкома, его 
отделов и ^травлений всеми отраслями 
хозяйства и культуры области, повыше
ния организаторской роли местных Совв'  ̂
тов, укрепления их связи с массами.
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V II СЕССИЯ томского ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Прения по отчету исполнительного комитета 
областного Совета депутатов трудящихся

►

. первым в прениях внстттап  председа- 
гель Еретвошеинсвоам) райисполкома тоев. 
Трунов. Он рассказал, что трудящиеся 
района под руководством партийных ор- 
1'анизаций и местных Советов настоюшво 
борются за досрочное выполнение реше
ний XX съезда КПСС, за дальнейший 
подъем хозяйства и культуры. В этом 
году в районе увеличились посевные 
площади, повысилась урожайность, воз- 
1М>сло поголовье крупного рогатого скота, 
п'овысилась продуктивность животновод^- 
ства. Это достигнуто благодаря^огромной 
помощи, которую оказывают району пар
тия и правительство.

Однако ряд колхозов не справился с 
поставленными задачами по подъему 
акономики своих хозяйств. Неудовлетво
рительно используется техника МТС и 
колхозов, допускается запаздываеие 
проведением ряда важных сельскохозяй
ственных работ.

Оратор отмечает, что райисполком сла
бо еще руководит хозяйственным и куль
турным строительством. Он говорит о 
необходимости повысить ответственность 
МТС за вьшолнение договоров с колхо
зами. О работе МТС, отмечает тов. Тру
нов, у нас судят по выполнению общего 
плана тракторных работ. В нашем райо
не РыбалоБСкая МТС выполнила план 
тракторных работ на 104 процента, но 
она не Бьгаолннла своих обязательств пе
ред колхозами по сенокошению, скирдо
ванию сена и соломы, по убо'рке льна и 
другим видам работ. А облсельхозуправ- 
ление представляет эту МТС к премиро
ванию. Облисполком очень редко рассмат
ривает вопросы о 'Выполнении МТС до
говоров с колхозами.

Тов. Трунов критикует ряд управлении 
и отделов облисполкома, которые неопе
ративно решают вопросы. Областной от
дел народного образования и его за
ведующий тов. Нестеров допускают воло
киту в решении вопроса о строительстве 
школ. Некото.рые колхозы и_̂ лесозаготови
тельные предприятия района решили 
своими силами и средствами начать 
строительство школ. Но из облоно не 
высылают проекты и техническую до
кументацию.

Невнимательно относятся к нуждам 
района облкомхоз и его заведующий тов. 
Троян, областное монтажно-строительное 
управление «Водстрой».

Председатель Томского горисполкома 
тов. Давыдов сообщил, какую работу 
проводит горисполком по улучшению го
родского хозяйства.

Однако, отмечает оратор, горисполком 
неквалифицированно еще решает вопросы 
благоустройства го'рода. Крупные недо
статки имеются в жилищном строитель
стве. Тов. Давыдов критикует руководи
телей подшипникового завода, госмель- 
заводов и других предприятий, котерые 
мало уделяют внимания благоустройству 
расположенных вокруг предприятий тер
риторий.

Тов. Давыдов указывает, что ^шравле- 
иия и отде.ш облисполкома слабо оказы
вают помощь городским организациям в 
улучшенш! городского хозяйства, в улуч
шении культурно-бытового обслуживания 
трудящихся.

Начальник областного управления про
мышленности продовольственных товаров 
тов. Грохотов сообщил, что в этом году 
товаров произведено больше, чем в прош
лом году. Однако многие предприятия 
промышленности продовольственных то
варов не выполняют установленного зада
ния по ассортименту, качество выпускае
мых товаров еще низкое. Многие пред
приятия базируются на отсталой технике, 
низка культура производства. Тов. Гро
хотов ставит вопрос о необходимости бы
стрее решать вопросы технического ос
нащения предприятий промышленности 
продовольственных товаров.

Далее тов. Грохотов привел ряд фактов 
невнимательного отношения к предложе
ниям избирателей. При отчетах депута
тов избиратели Тегульдетского района 
сделали много критических замечаний о 
работе областного управления связи, об
ластного отдела культуры, речного паро
ходства и других. Необходимо, отмечает 
тов. Грохотов, улучшить учет наказов из
бирателей, повысить требовательность к 
руководителям организа.ций и учрежде
ний, по адресу которых избиратели вы- 
сказал:и критические замечания и предло
жения. Необходимо, чтобы депутаты по- 

, стоянно держали связь с жзбирателяаги, 
контролировали выполнение их наказов и 
предложений.

—  В этом году, —  сказал председа
тель Бакчарского райисполкома тов. 
Ш урупов, —  местные Советы лучше ста
ли руководить хозяйственным и культур
ным строительством, укрепили связи с 
м ассам .

Но местные Советы нашего района 
еще мало уделяют внимания жилищному 
строительству, благоустройству населен
ных пунктов. Гов. Шурупов критикует 
начальника областного отдела коммуналь
ного хозяйства тов. Грояна за ^невнима
тельное отношение к нуждам района.

Далее тов. Шурупов говорит о необхо
димости улучшить деятельность луго
мелиоративной станции, усилить работы 
по раскорчевке полей и осушению заболо
ченных мест.

Председатель’ областного суда тов. 
Скрябин отметил, что за последнее время 
проделала большая работа по укреплению 

'.социали'стической законности.' Органы еу- 
' да стали более внимательно рассматри

вать дела. Усилилась борьба против на
рушителей советских законов, против 
расхитителей социалистической собствен
ности.

Но (Наряду с административным мера
ми, отмечает тов. Скрябин, необходима 
огромная, кропотливая работа по широ

кой пропаганде среди населения советских
закояов.

Гов. Скрябин критикует мнотае ис
полкомы Советов за то, что они совер
шенно ие организуют юридическую про
паганду.

Председатель Пудилского райисполкома 
тов. Досужев указал на необходимость 
больше уделять внимания развитию эко
номики отдаленных северных районов.

—  У нас очень отстает такая важная 
отрасль хозяйства, как животноводство, 
сказал тов. Досужев. —  Дело в том, что 
в районе мало естественных сенокосов и 
выпасов. Необходимо больше сеять трав. 
В этом РОДУ район в три раза увеличил 
посевы однолетних трав. Колхозы ставят 
задачу значительно расширить посевы 
многолетних трав, но недостает семян. В 
районе можно увеличить производство 
свинины. Но, чтобы создать кормовую 
базу, району нз^жны картофелепосадочные 
и картофелеуборочные машины.

Тов. Досужев критикует колпа(ше;БСкую 
контору «Водстрой» за плохую работу по 
водоснабжению населенных пунктов рай
она и упрашление малых рек за то, что 
оно не занимается улучшением судоходст
ва по реке Васгоган. Он отмечает также^, 
что руководители областных организаций 
редко бывают в Пудинском районе.__

Председатель Молчановското райиспол
кома тов. Зндер указывает, что еще ни
зок уровень ор(ганизаторской работы ме
стных Советов, что дшого времени уде
ляется составлению различных бумаг, 
заседа(ниям.

Оратор указывает на ряд ^недостатков в 
работе отделов и управлений облисполко
ма. Слабо перестраивает св'ою работу О'б- 
ластная плановая коотссия. Часто п л и ы  
развития тех иля иных отраслей хозяйст
ва облилан переделывает по нескольку 
раз и этим вносит путаницу и неоргави- 
зоваяность. Областное управление про
мышленности строительных материалов 
неоперативно решает вопросы, связанные 
со строительством и работой предприя
тий.

Начальник областного управления свя
зи тов. Григорович указал на необходи
мость улучшения междугородной, а также 
внутрирайонной телефонной связи, улуч
шения доставки почты на селе.

Председатель Зырянского райисполкома 
тов. Останин в своем выступлении отме
тил, что облисполком слабо осуществляет 
контроль за исполнением своих решений. 
Несколько лет назад, например, было при
нято решение построить в селе Зырянка 
здание средней школы, но строительство 
еще не начато. Шкода размещается в пя
тя тесных помещениях, что, естественно, 
не способствует улучшению учебно-воспи
тательной работы.

Гов. Останин критиковал работников 
областного коммунального отдела и управ
ления местной промышленности за бес
плановость в их деятельности. Руководи
тели торговых организаций плохо изуча
ют, запросы трудящихся, подчас не знают 
положения дел на местах. Поэтому фонды 
товаров распределяются часто^ без учета 
потребности того или иного района.

Выступивший затем представитель Со
вета Министров РСФСР тов. Арсеньев от
метил все возрастающую роль Томской об
ласти в экономике республики. Однако, 
несмотря на ряд успехов, говорит тов. 
Арсеньев, некоторые отрасли народного 
хозяйства области продолжают отставать. 
Крупными недостатками страдает ведение 
сельского хозяйства. Неудовлетворитель
ными темпами идет развитие ̂ ^животновод
ства. В октябре— ноябре в области полу
чено молока значительно меньше, чем за 
тот же период в прошлом году.

Далее тов. Арсеньев отметил недостат
ки в работе промышленных предприятий 
области. В целом промышленность обла
сти недовыполнила план трех кварталов. 
Неудовлетворительно справляются с зада
ниями предприятия лесной промышленно
сти. Справедливые нарекания, сказал тов. 
Арсеньев, вызывает у трудящихся качест
во продукции, выпускаемой местной про
мышленностью, и особенно мебели и строи
тельных материалов. Гов. Арсеньев при
вел пример, когда железные кровати, из
готовленные местной промышленностью 
для школы-интерната, после двухнедель
ного пользования пришли в негодность. 
Виновные в этом должны быть привлече
ны к строгой ответственности.

—  Выполняя решения декабрьского Пле
нума ЦК КПСС, —  говорит тов. Арсень
ев, —  местные Советы должны добиться 
резкого подъема строительства жилой 
площади. Он отметил как серьезный не
достаток то, что средства, отпущенные 
на жилищное строительство, в области 
осваиваются неудовлетворительно.

Томск, сказал тов. Арсеньев, изве
стен как один из крупных научных цент
ров-страны.' В вузах города работает бо
лее тысячи ученых. Но многие из них не 
принимают еще активного участия в ре
шении хозяйственных задач. Необходимо 
приб.лизитъ их деятельность к практике 
работы предприятий и колхозов области.

Депутат тов. Тиркунов говорил о рабо
те местной промышленности.

—  План 11 месяцев предприятия мест
ной промышленности не выполнили, 
говорит он. —  Одна из главных причин 
этого состоит в слабом использовании ме
ханизмов. Местная промышленность обла
сти постоянно оснащается новой техни
кой. Только за последние два года пред
приятия получили 17 кирпичеделатель- 
ных агрегатов, 27 пилорам, 18 локомоби
лей, около 100 различных станков и дру
гое оборудование. Теперь почти все рай- 
промкомбинаты имеют свои автомашины. 
Но около половины всей техники про
стаивает.

Предприятиям местной промышленности 
в 1957 году предстоит проделать боль
шую работу по освоению новых видов 
продукции. В новом году намечено при
ступить к массовому выпуску шерстяных 
изделий, никелированных кроватей, почти 
вдвое будет увеличено производство валя
ной и кожаной обуви. Выпуск кирпича 
составит 12 миллионов штук в год.

Все это, говорит тов. Гиркунов, налага
ет большую ответственность на работни
ков местной промышленности. Но им 
нужна большая, постоянная помощь Сове
тов. Однако до сих пор районные испол
нительные комитеты недостаточно уделя
ли внимания развитию местной промыш
ленности, использованию ею местных ре
сурсов. На сессиях и исполкомах Советов 
редко еще обсуждается работа промыш
ленных предприятий.

Гов. Гиркунов сообщил сессии, что об
ластное управление местной промышлен
ности решило своими силами начать жи
лищно-бытовое строительство. В городе 
Томске приступили к строительству пио
нерского лагеря на 150 детей. Кроме это
го, намечено построить хозяйственньш 
способом для работников местной промыш
ленности два восьмиквартирных дома,.

,С критическими замечаниями по отчет
ному докладу облисполкома выступил де
путат тов. Лысанов (Пышкино-Троицкий 
район). В докладе, сказал тов. ,1ысанов, 
мало было самокритики, не дано глубоко
го анализа деяте.тьности облисполкома. 
Докладчик ничего не сказал о методах ру
ководства облисполкома райисполкомами, 
о работе членов исполкома, не обобщил 
практику выполнения наказов избирате
лей, опыт работы постоянных комиссий.

Далее тов. Лысанов указал, что некото
рые работники отделов редко бывают в 
районах и вместо организаторской работы 
на местах осуществляют бумажное руко
водство.

Гов. Лысанов останови,лея на нуждах 
Пышкино-Гроицкого района. Дорога от го
рода Асино до села Пышкино-Гроицкое 
протяженностью в 10 километров часто 
находится в непроезжем состоянии. Но, 
несмотря на решение облисполкома, рабо
та по строительству дороги не ведется.

Гов. Лысанов указал на необходимость 
постоянного внимания Советов к дея
тельности культурно-просветительных уч
реждений. Особое внимание, говорит он, 
должно быть уделено политической и спе
циальной подготовке культурно-просвети
тельных работников села.

Депутат тов. Лукьяненок посвятил свое 
выступление нерешенным вопросам хо
зяйственного и культурного строительства 
в области. Отметив серьезные недостатки 
в развитии животноводства, тов. Лукья
ненок сказал:

—  Некоторые депутаты склонны объ
яснять низкую продуктивность общест
венного скота недостатком ^кормов. Однако 
это не соответствует действите.льности. 
Конечно, затруднения с кормами большие, 
но кормов, особенно сочных, сейчас во 
многих колхозах области заготовлено 
больше, чем в прошлом году. В Бакчар- 
ском районе, например, в этом году заго
товлено грубых ж сочных кормов значи- 
те.льно больше, чем в 1955 году, а надои 
молока за осенние месяцы уменьшились 
по сравнению е этим же периодом прош
лого года.

Основная принина снижения продук
тивности общественного скота состоит в 
том, что в последнее время ос,табло вни
мание партийных организаций, местных 
Советов и земельных органов к  вопросам 
развития животноводства.

Многие райисполкомы не _^занимаются 
конкретной, организаторской работой 
среди животноводов, а облисполком не 
принимает должных мер по усилению ро
ли Советов в руководстве животноводст
вом.

Серьезным недостатком в работе обл
исполкома и райисполкомов тов. Лукьяне
нок считает их неудовлетворительное ру
ководство машинно-тракторными станция
ми. Сейчас необходимо направить усилия 
на улучшение проведения зимовки скота, 
на своевременную и высо-кокачественную 
подготовку к весенне-полевым работам. 
Вопросы подготовки кадров механизато
ров, ремонта машинно-тракторного парка, 
подготовки семян должны находиться в 
центре внимания местных Советов.

Большое место в своем выступленш 
тов. Лукьяненок отвел вопросам дальней
шего повышения материального и куль
турного уровня жизни трудящихся обла
сти.

—  Заботе’ о трудовом человеке, удов
летворении его духовных и материальных 
запросов, —  говорит тов. Лукьяненок, —  
Коммунистическая партия и Советское 
правительство уделяют первостепенное 
внимание. Это нашло своз отважение и в 
постановлении декабрьского Пленума ЦК 
КПСС. В постановлении подчеркнута не
обходимость резко усилить темпы жилищ
ного строительства.

В нашей области в последнее время 
значительно расширена жилая площадь, 
но темпы строительства жилых домов не 
удовлетворяют все возрастающие потреб
ности трудящихся. Необходимо улучшить 
работу строительных организаций, шире 
привлекать в строительству жилищ; ве
домства, предприятия, организации.

Тов. Лукьяненок указал на необходи
мость чутко и внимательно относиться к 
запросам рядовых тружеников.

Областной Совет признал работу облис
полкома за отчетный период удовлетвори
тельной и принял решение, направленное 
на дальнейшее улучшение хозяйственного 
и культурного строительства.

В Президиуме Верховного Совета СССР
в  связи с иостаноБлением Совета Ми

нистров СССР о задачах и перестройке 
работы Госэкономкомиссии СССР Президи
ум Верховного Совета СССР ггриняд следу
ющие решения:

а) Назначил Первого заместителя Пред
седателя Совета Министров СССР т. Пер
вухина М. Г. Председателем Госэвономво- 
миссии СССР, освободив от Этой должности

Первого заместителя Председателя Совета 
Министров СССР т. Сабурова М. 3.

б) Назначил первыми заместителями 
Председателя Госэкономкомиссии СССР —  
Министрами СССР тт. Косыгина А. Н. и 
Малышева В. А., заместителями Председа
теля Госэкономкомиссии СССР —  Минист
рами СССР тт. Хруничева М. В. и Куче
ренко В. А. Кроме того. Президиум назна
чил заместителями Председателя Госэво-

номвомиссии СССР Министра сельского 
хозяйства СССР т. Мацкевича В. В. и Ми
нистра совхозов СССР т. Бенедиктова Ж. А.

В связи е этим Президиум Верховного 
Совета СССР освободил тт. Косыгина
А. Н„ Малышева В. А., Хруничева М. В„ 
Кучеренко В. А. и Мацкевича В. В. от 
обязанностей заместителей Председателя 
Совета Министров СССР.

На районных партийных конференциях
Руководство должно быть более конкретным
Состоялась Каргаюокская районная 

партийна^ конференция.
Как отметил в отчетном докладе neip- 

вый секрета1рь райкома КПСС тов. Далы- 
зия, труженики района под руководством 
партийной организации добились 'некото
рых успехов. За отчетный период план 
(Развития обществешн'ого животноводства 
по крупному 'Рогатому скоту выполнен 
районом на 1 00 ,2  процента, по свиньям 
—  на 163  процента, увеличилИ'Сь надои 
молока. Каргаюокская сплавная контора 
Д01С1РОЧН0 выполнила годовой план сплава 
и отгрузки дре'весины.

Однако делегаты конференции основное 
свое внимание сосредоточили на нерешен
ных вопросах. Они принципиально крити
ковали промахи и упущения в работе 
райкома naipTHH. Как отмечали делегаты, 
темпы развития экономики и культуры 
'района не соответствуют требованиям 
XX съезда КПСС. Причина заключается в 
том, что райком КПСС до конца еще не 
перестроил свою работу. Райком часто 
бегло, неконкретно решает (вопросы, осо
бенно крупные вопросы экономики сель
ского хозяйства, промышленности и тех
нического прогресса. У райкома иногда 
■не хватало настойчивости, последова
тельности в доведении до конца начатого 
дела. Не устранены до конца канцеляр
ский стиль, декларативность в руков'од- 
стве. Внедрение передового опыта не ста
ло еще важнейшей частью руководства.

—  Работники райкома КПСС, —  гово
рил на конференции председатель Казаль- 
цевского сельсовета тов. Щепеткжи, ~  
редко бывают в нашей территориальной 
парторганизации и то часто только за
тем, чтобы провести собра/ние, а с тру
д я щ и еся  сельсовета 0|бщаются мало, но- 
верхноетш разбираются с положением 
дел на местах. Райком не выполнил 
многократных своих решений о посылке 
коммунистов на работу в колхозы.

—  Наш Кулеевекяй лесопункт, —  
сказал рабочий тов. Дымко-в, —  в этом 
году недодал государству 21 тысячу 
кубометров древесины и перерасходовал 
200  тысяч рублей. Об этом хоро1шо из
вестно райкому партии, но мер по улуч
шению работы пункта своевременно не 
было принято. К нам приезжали работни
ки райкома, но они ведут себя часто не
правильно: не побывают в лесосеках, не 
поговорят с рабочими, а поэтому и не 
разберутся глубоко в деле.

Делегат от парторгагнизации Еанаскип- 
ск'ого пгаалозаведа тов. Пешков отметил, 
что райком мало интересовался экономи
ческой стороной деятельности предприя
тий, слабо нацеливал коллективы на 
борьбу за снижение себестопмостл про
дукции, технический прогресс.

Слабость в работе райкома партии, 
к ж  отмечали делегаты, состояла ж в 
том, что он не добивался настойчиво 
внедрения в производство всего нового, 
передового, что рождается в практике ра
боты предприятий и колхозов. Это одна 
из причин больших контрастов в деятель
ности предприятий и колхозов. Сангаль-

ский лесюзаготовлтельный пункт, напри- 
мор, досрочно выполнил годовой план и 
свои еоциалистическше обязательства, а 
Еулеевский— не справился со своими за
даниями. Рыболовецкие артели имени 
Буденного, «Северное сияние», имени 
Кирова дално уже сдают рыбу сверх пла
на, а остальные артели и многие брига
ды КаргасокскО'Го рыбозавода постоянно 
отстают. Колхозы (имени Маленковз и 
«Варя коммунизма», настойчиво развивая 
общественное животноводство, стагаовятея 
в этом году миллионерами, а во многих 
других колхозах жнвотново'дство ведется 
очень плохо. Эти фажты еще раз говорят 
о том, что в руководстве райкома первич
ными парторганизациями лесозаготови
тельных пунктов, колхозов я  рыболовец
ких артелей часто не хватает коякрет- 
ности.

Райкш  за отчетный период немало 
принимал хороших решений, но их ис
полнение контролировал цесистематиче- 
СЕИ. Та(к, секретарь райко(ма тов. Дубиц- 
кий сказал, что вопросы рыбодобычи об
суждались на пленумах, хозяйственных 
активах и бюро 16 раз в течение года. 
Но годовой план рыбодобычи не вьшол- 
нен, под угрозой срыва выполнение квар
тального плана.

Как указывали делегаты, секретарь 
райкома партии тов. Никишин, ведающий 
воиросами рыбной промьппленности, ред
ко бывает у рыбаков, воспитательная 
работа среди рыбаков ведется неудоз.тет- 
вернтельно, социалистическое соревнова
ние организовано формально.

Делегаты тт. Дубицкий, Никишин, 
Коротких указывали, что надо повышать 
личную ответственность руководителей, в 
том числе и членов бюро райкома, за по
рученное дело.

Делегаты тт. Козюрин, Савченко, Пря- 
сина, Петров указывали на необходимость 
усиления связи райкома с отдаленными 
селениями, более квалифицированного и 
быстрого решения хозяйственных я  куль
турных запросов отдаленных колхозов и 
се.льсоветов.

В Ванжель-Кынакском сельсовете 
имеется несколько мелких и очень слабых 
колхозов, сказал делегат тов. Козюрин, 
но вопросы их дальнейшего развития не 
решаются. Тов. Петров (из 'Напала) гово
рил о том, что развитие звероводства и 
охотничьего промысла в отдаленных сель
советах встречает много трудностей, а 
помощи оказывается маЛ'О; очень плоха 
почтовая и транспортная связь райцентра 
с отдаленными сельсоветами. О невнима
нии к развитию охотничьего промысла 
говорил и тов. Козюрин.

Тов. С/еря1«)в указывал, что большие 
природные богатства , района использу
ются очень мало.

На конференции мало говорилось о со
стоянии идеологической работы, хотя этот 
участок работы райкома КПСС является 
наиболее запущенным.

Тов. Оеичило говорил о том, что ра
ботники отдела пропаганды и агитации

мало работают на тестах —  в колхозах 
и на предприятиях. На конференции ука
зывалось, что работники других отделов 
раиБ0(ма мало занимаются идеологической 
работой. И совсем мало оказывается по
мощи перв(ичным парторганизациям отда
ленных колхозов. Даже на лесозаготов-я- 
тельных пунктах леспромхоза крайне ма
ло внимания уделяется массово-полити
ческой и культурно-просветительной ра
боте. Так, на конференции указывалось, 
что на Еулеевский лесопункт почту и 
газеты иногда не привозят по месяцу, 
радио нет, а кииокартины привозят не
регулярно, и (иногда демонстрируют но 
4 фильма за один вечер.

Мало заяимаются политической агита
цией я  пропагандой мН'Огие первичные 
парторганизации. Секретари парторгани
заций обычно ждут лекторов из райцешг- 
ра, но не привлекают к лекционной про
паганде 'И агитации местную интеллиген
цию, передовиков производства. Делегаты 
тт. Каминский и Дымков отметили, что 
идеологическая работа в районе ведется 
часто в отрыве от практических дел тру
дящихся.

На танференции были высказаны 
критические замечания в адрес некото
рых отделов обК'Ома КПСС и областных 
организаций. Указывалось, что редко 
проводятся семинары с секретарями рай
комов. По любому вопросу работники из 
областных организаций часто обращаются 
лишь к первоагу секретарю райкома 
КПСС и председателю райисполкома, а 
работники, непосредствеиш) отвечаюпре 
за тот или иной участок работы, оста
ются в стороне. Указывалось на необхо
димость улучшения «Блокнота агитато
ра», котюрыц издается отделом пропаган
ды и  ажитации обкома КПСС.

Серьезные претензии к областной ко.н- 
торе «Заготскот» предъявил председатель 
колхоза «Заря коммунизма» тов. Кам1ия- 
ский. Он со'общил, что по вине конторы 
колхоз не смог своевременно сдать сви
нину и понес из-за этого большие убыт
ки. Тов. Каминский уклзал на необходи
мость стро'жтельства в Еаргаске холо
дильника для хранения мяса, что позво
лит сдавать скот в течение всего года.

Директор леспромхоза тов. Харитонов 
внес предложение о том, чтобы комбинат 
«Томлее» создал ремонтную мастерскую в 
Еаргаске для обслуживанпя близлежащих ■ 
севе(рных леспромхозов, он говорил о 
том, что надо заблаговременно подгото- 
в(ить новую сырьевую базу для леспром
хоза. Делегат тов. Серяков указал на 
необходимость ул^-чшить техническое 
снабжение лжсоферм.

■А'
Состоялся первый пле^нум’ райкома 

партии. Первым секретарем' избран ТО'В. 
Далызин С. А ., вторым —  то(в. Н ики
шин М. Д., секретарем —  тов. Де
ев Н. Н., секретарем по лесной промыш- 
левности —  тов. Дубицкий А. С.

Ф. БАТУРИН.

Высокая требовательность делегатов

Н о в о е  в ц е х а х  з а в о д а
в  термическом цехе подшипникового 

завода введена в строй пескоструйная 
установка для очистки подшипниковых 
колец после термообработки. Внедрение 
этого мероприятия дозволяет заводу, улуч-.

шить товарный вид подшипников.
В тарном цехе завода пущен в эксплуа

тацию автомат для пробивки отверстий и 
рубки упаковочной ленты, сконструиро
ванный . ннж енерад  жт, 3, f!i .Токарем,

S . С. Кокориным и Б. Г. Бобринским. 
Устранен ручной труд на р р к е  и про
бивке отверстий упаковочной ленты. Ав
томат прост в изготовлении, надежен в 
эксплуатации и может быть применен на 
других предприятиях области.

IV Партийная конференция Верхне- 
Еетского района прошла активно, на вы
соком уровне критики и самокритики. 
Выступления делегатов были проникнуты 
заботой о дальнейшем подъеме хозяйства 
и культуры района. Делегаты принци
пиально, по-деловому вскрывали недо
статки в партийном руководстве промыш
ленностью и сельским хозяйством, вноси
ли предложения по улучшению работы.

Верхне-Кетский район имеет большие 
перспективы для дальнейшего развития 
такой важной отрасли хозяйства, как ле
созаготовительная промышленность. Од
нако эти возможности используются край
не недостаточно. Объем лесозаготовок уве
личивается очень медленно. Нибегинский 
леспромхоз не выполнил годовой план ле
созаготовок, недодал народному хозяйству 
десятки тысяч кубометров древесины. 
Здесь неудовлетворительно используется 
техника, плохо организован труд рабочих, 
не внедряются цикличный метод лесоза
готовок, вывозка древесины в хлыстах и 
другие передовые методы организации 
производства. Райком партии, райиспол
ком смирились с этими недостатками. Об 
этом справедливо говорили в своих вы
ступлениях делегаты —  рабочие леспром
хоза тт. Гук, Кузнецов, Шмаков, Нико
нов и другие.

Серьезные недостатки вскрыли делега
ты конференции в работе машинно-до
рожного отряда iN5 132. Парторганизация 
предприятия не вникала глубоко в произ
водство, не осуществляла должного конт
роля за хозяйственной деятельностью ад
министрации, примиренчески относилась 
к фактам безответственного отношения 
отдельных руководящих работников в по
рученному делу.

Ее справились с хозяйственными зада
чами года, многие рыболовецкие артели и 
бригады гослова. В целом по району го
довой план рыбодобычи выполнен на 66 
процентов.

Плохо работают предприятия местной и 
кооперативной промышленности. Райпром- 
комбинат и артель «Знамя труда» не вы
полняют план в ассортименте, выпускают 
прод^жцию низкого качества, высока се
бестоимость выпускаемой продукции.

Делегаты конференции тт. Рыжих, 
Леонов, Есауленко, Пирогов, Портнягин и

другие вскрыли ряд недостатков в сель
ском хозяйстве района. Они отметили, что 
разработанные в соответствии с решения
ми XX съезда КПСС мероприятия по уве
личению производства зерна и продуктов 
животноводства колхозами района выпол
няются неудовлетворительно. Урожай
ность сельскохозяйственных культур и 
продуктивность животных в колхозах ос
тается низкой. План воспроизводства по
головья крупного рогатого скота не вы
полнен.

Делегаты конференции большое внима
ние уделили вопросам улучшения куль
турно-бытового обслуживания трудящих
ся. в  районе медленно развивается жи
лищно-коммунальное хозяйство, во многих 
поселках нет общественных бань, быто
вых мастерских, неудовлетворительно по
ставлено водоснабжение, недостает квар
тир. Медленно решаются вопросы элек
трификации, радиофикации, телефониза
ции населенных пунктов. В запущенном 
состоянии находится дорожное хозяйство. 
Мало проявляют заботы о создании жи
лищно-бытовых условий трудящимся ру
ководители предприятий лесной промыш
ленности и райкомхоз.

Острой критике подвергли делегаты 
конференции работу орса и райпотребсою
за, которые не обеспечивают своевремен
но завоз товаров в поселки, не учитыва
ют спрос покупателей, допускают перебой 
в продаже товаров первой необходимости.

Много говорилось на конференции о 
недостатках в работе районной конторы 
связи, учреждений культуры, здравоохра
нения, народного образования. .

Как отмечалось на конференции, рай
ком КПСС и его бюро не перестроили до 
конца свою работу в свете требований XX 
съезда КПСС, все еще не отрешились от 
заседательской суетни, от принятия мно
гочисленных решений, а живой органи
заторской работы по-прежнему ведется 
мало. Поэтому многие решения остались 
невыполненными. Райком партии слабо 
опирался в своей работе на первичные 
парторганизации, мало оказывал им помо
щи в работе, недостаточно поднимал их 
роль.

Недостатки в хозяйственном и культур
ном строительстве объясняются и тем, 
что райком партии слабо работал с кад

рами, недостаточно повышал чувство от
ветственности работников за порученное 
дело, ослабил работу е мо.тодежью и ин
теллигенцией, мало уделял внимания 
идейно-политическому воспитанию трудя
щихся.

Делегаты подвергли принципиальной 
критике исполком райсовета и его пред
седателя тов. Ионнна за то, что они не от
решились от канцелярско-бюрократических 
методов работы. Райисполком совершенно 
не вникал в деятельность леспромхозов и 
машинно-дорожного отряда, поверхностно 
руководил сельским хозяйством и рыболо
вецкими артелями, предприятиями мест
ной и кооперативной промышленности. 
Конференция не избрала тов. Ионнна в 
новый состав райкома партии.

Много критических замечаний выска
зали делегаты в адрес областного управ
ления сельского хозяйства, областных от
делов коммунального хозяйства ж здр^аво-' 
охранения, треста «Томлесжелдорстрой» и 
комбината «Томлее», которые слабо вни
кают в работу подведомственных им рай
онных организаций, осуществляют руко
водство ими больше по телефону, не окан 
зывают должной помощи и не реагируют 
на их запросы.

На конференции мало обсуждены были 
вопросы идеологической работы в районе- 
и особенно вопросы пропаганды ма'рк- 
сизма-ленинизма. Между тем, многие по-' 
литкружки и семинары, по существу, еще 
не работают, изучение программного ма
териала часто ведется на низком идейно
теоретическом уровне, в отрыве от прак
тических задач, стоящих перед предприя
тиями и колхозами, учреждениями района,- 
Прекратили свою работу многие агиткол
лективы. Мало читается лекций и докла
дов. I

Серьезным недостатком швляется и те,-' 
что на конференции недостаточно гл'убоко’ 
были вскрыты причины отставания сель
ского хозяйства и рыбной промышленно
сти района. !

На состоявшемся пленуме райкома пар
тии первым секретарем избран тов. Но- 
ломнияов П. Е ., вторым —  тов. Май
ков И. Н., секлетарем райкома —  тов. 
Ромашова М. П.

В. НОВОСЕЛОВ.
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Укрепление дружбы с Советским Союзом— 
залог величия Франции

Обращение ассоциации „Франция— СССР^
ПАРИЖ, 26 декайря. (ТАСС). Ассо

циация «Франция — СССР» опублико
вала обращение к французскому наро
ду. В нем отмечается, что в настоящее 
время сотрудничеству между Францией 
и СССР вновь угрожает кампания лжи 
и клеветы против Советского Союза, 
раздуваемая некоторыми элементами в 
связи с событиями в Венгрии и на 
Ближнем Востоке. Ассоциация подчер
кивает, что эта кампания может «ухуд
шить жизненно важные для Франции 
отношения, скомпрометировать поло
жительные результаты, достигнутые ра
нее в деле укрепления взаимопонима
ния между обеими странами, возродить 
атмосферу холодной войны».

Ассоциация указывает, что без со
трудничества между СССР и Францией 
на основе взаимного доверия не может 
быть обеспечен прочный мир, и призы
вает всех французов и француженок 
объединиться в борьбе за утфеоление 
дружбы и сотрудничества между двумя 
странами. С этой целью ассоциация 
предлагает провести широкий обмен 
мнениями в национальном масштабе 
для выявления взаимных вьпюд и пре
имуществ франко-советской дружбы. В 
обращении подчеркивается в заключе
ние, что величие Франции немыслимо 
без улучшения отношений между Фран
цией и СССР.

Издание в Китае произведений классиков 
марксизма-ленинизма

в  настоящее время находятся в печа-ПЕКИН, 26 декабря. (ТАСС). В Ки
тае в 1956 году были изданы общим 
тиражом 1.144 тыс. экземпляров 28-й и 
29-й тома собрания Сочинений В. И. 
Ленина, «Краткая биография В. И. Ле
нина», ленинские «Философские тетра
ди» и другие книги.

та 24-й том собрания Сочинений 
В. И. Ленина, сборник «В . И. Ленин о 
работе государственного аппарата». К 
концу года намечен выход первого тома 
собрания Сочинений К. Маркса и 
Ф. Энгельса.

Белградоное радио о производительности 
труда в Югославии

БЕЛГРАД, 26 декабря. (ТАСС). По 
сообщению белградского радио, вчера 
на заседании комитета по вопросам 
экономики Союзного веча Союзной на
родной скупщины обсуждался проект 
общественного плана на 1957 год. Рас
сматривался, в частности, доклад спе
циального подкомитета, изучавшего во
просы повышения производительности 
труда. В докладе было отмечено, что 
имеются очень большие неиспользован
ные резервы как в области повышения

производительности труда, так и в об
ласти организации производства.

Радио сообщает, что по сравнению с 
1939 годом в Югославии число рабо
чих, занятых на производстве, увели
чилось более чем в 3 раза, производ
ство — в 2,5 раза, а производитель
ность труда уменьшилась на 22 про
цента.

Подкомитет внес конкретные предло
жения об изменениях в системе зара
ботной платы с целью стимулирования 
повышения производительности труда.

Будапешт восстанавливается
БУДАПЕШТ, 26 декабря. (ТАСС). 

Все меньше остается в Будапеште об
щественных зданий и жилых домов, 
хранящих следы повреждений, нанесен
ных во время контрреволюционного мя
тежа.

Строительные организации будапешт
ского городского совета и министерств 
с помощью населения города в послед
нее время привели в порядок около 20 
тысяч квартир.

Вопреки измышлениям западной пе
чати и радио в Будапеште жильем сей
час обеспечены уже все семьи, кварти

ры которых были разрушены или по
вреждены в ходе боев фашистскими 
бандитами.

В городе, конечно, есть еще сильно 
поврежденные дома, но восстановление 
их ведется также быстрыми темпами. В 
восстановительных работах в настоящее 
время занято свыше 11 тысяч строи
тельных рабочих. Большую помощь ока
зывают бригады добровольцев, состоя
щие главным образом из молодежи. 
Эти бригады не прекращали работы по 
приведению в порядок города также и 
в дни рождественских праздников.

Венгерские шахтеры откликаются на призыв 
правительства

БУДАПЕШТ, 25 декабря. (ТАСС). 
Широкий отклик среди венгерских 
шахтеров нашел призыв правительства 
и профсоюзов работать в связи с недо
статком угля и в рождественские 
праздники. Вчера, например, в Тата- 
банье в шахты спустилось более 2 ты
сяч горняков, которые выдали на-гора 
около 250 вагонов угля. Почти 300 
вагонов угля добыли вчера ноградские 
шахтеры. Работа продолжалась и в 
других угольных бассейнах страны.

В Будапеште вчера и сегодня велись 
работы по восстановлению поврежден, 
ных зданий и очистке города.

В ночь с 24 на 25 декабря в Буда
пеште, когда по просьбе населения был 
отменен комендантский час, было спо
койно. Разрозненные попытки враждеб
но настроенных ‘ элементов и отдельных 
подстрекателей учинить беспорядки ни
где не имели успеха и были ликвиди
рованы в основном самим населением.

Агрессоры должны возместить 
ущерб, причиненный Египту
КАИР, 26 декабря. (ТАСС). Египет  ̂

ский народ единодушно поддерживает 
требование своего правительства о том, 
чтобы Англия, Франция и Израиль вы
платили Египту компенсацию за весь 
ущерб, причиненный агрессией. Газеты 
публикуют на первых полосах под круп- 
ньпии заголовками сообщения о резолю
ции, внесенной по этому поводу египет
ской делегацией в ООН.

Газета «Аш-Шааб» публикует это 
сообщение под заголовком; «Агрессоры 
должны заплатить за свои преступле
ния». Газета «Аль-Гумхурия» в заго
ловке подчеркивает: «Египет требует
немедленной компенсации за жизнь по
гибших и за нанесенный стране мате
риальный ущерб».

«Мы требуем, — пишет газета, — 
чтобы немедленно было начато рассле
дование с целью установленяя размеров 
разрушений в Газей на Синае, в Порт- 
Саиде, Суэце и других местах Египта. 
Мы требуем определения ущерба, при
чиненного Суэцкому каналу и его со
оружениям, общественным учреждени
ям, фабрикам и заводам Египта, личной 
собственности египетских граждан, а 
также собственности иностранцев в 
Египте.

Такое расследование, помимо опреде
ления размера причиненного ущерба, 
покажет всему миру действительные 
преступления, совершенные агрессора
ми. Оно разоблачит массовые убийства, 
которые все еще совершаются в Газе и 
Хан-Юнисе, акты умышленных разру
шений, грабежа и мародерства англо- 
франко-израильских захватчиков в 
Порт-Саяде. Порт-Фуаде и на Синае.

Газета «Аль-Гумхурия» в передовой 
статье подчеркивает, что агрессия не 
может оставаться безнаказанной. Долг 
ООН — заставить Англию, Францию и 
Израиль заплатить за совершенные 
преступления.

Расширение японо-китайских 
торговых отношений

ПЕКИН, 25 декабря, (ТАСС). Кал
передает токийское рждио, в обзоре 
председателя японо-китайското экспорт
но-импортного объединения отмечается, 
что в 1956 году торговля Японии с Ки
таем развивалась под знаком резкого 
увеличения вывоза в Китай машинного 
обо1>удования, текстильных изделий и 
других товаров. За девять месяцев те-

экшортярованЬ около 1.000 станков — 
в 20 раз больше, чем в прошлом году.

Увеличился также вывоз оптических 
и из.мерительных приборов. Экспорт 
искусствбнШ)1х тканей за этот период 
возрос по сравнению ■ с соответствую
щим периодом прошлого года на 48 
проц., экспорт шерстяных товаров —

кущего года из Японии в Китай было ' на 23 проц.

Бедственное положение населения Тайваня
ПЕКИН, 26 декабря. (ТАСС). Газета 

«Вэньхуэйбао» сообщает о тяжелом по
ложении населения Тайваня,

Американские власти и чанкайшист- 
ская клика, пишет газета, безжалостно 
обирают население острова. С каждым 
годом увеличиваются налоги. Налоговое 
бремя в прошлом году возросло по 
сравнению с 1949 годом в 53 раза. У 
крестьян под видом различных налогов 
и поборов забирают 2/, урожая. Это 
приводит к массовому разорению кре
стьян.

Не в лучшем положении находятся и 
рабочие. В связи е сокращением произ
водства растет безработица. На фабри
ках. заводах и рудниках отсутствуют 
элементарные правила техники безопас
ности, что приводит к большому числу 
несчастных случаев. За последние пять 
лет в результате таких несчастных слу
чаев на предприятиях погибло или по
лучило тяжелые увечья свыше 50 тыс. 
человек.

Хозяйничанье американцев на Тайване
Рассказ бывшего чанкайшистского офицера

Преступления англо
французских оккупантов 

в Порт-Саиде
КАИР, 25 декабря. (ТАСС). Коррес

пондент агентства МЕН передает из 
Порт-Саида, что, как стало известно из 
официальных источников, англо-фран
цузские захватчики, перед тем, как по
кинуть Порт-Саид, совершили в городе 
не менее трех тысяч краж. Стоимость 
похищенных оккупантами имущества и 
ценностей составляет несколько мил
лионов египетских фунтов.

Венгерские контрреволюционеры получали 
указания из Вашингтона

БЕРЛИН, 25 декабря. (ТАСС). В га
зете «Нейес Дейчланд» опубликовано 
сообщение, в котором приводятся новые 
факты, свидетельствующие о том, что 
венгерская контрреволюция получала 
руководящие указания из США.

В конце октября, пишет газета, вид
ные представители СШ А провели в 
Мюнхене ряд секретных совещаний с 
венгерскими политическими деятеля
ми— эмигрантами, являющимися члена
ми реакционных организаций, именую
щих себя «комитетом борьбы за свобод
ную Европу» и «союзом венгерских 
борцов». Скоро по требованию СШ А 
были разработаны следующие «принци
пы» программы будущего венгерского 
правительства; восстановление сущест
вовавшей до 1945 года формы земле
владения; последовательное проведение 
политики денационализации в области 
промышленности и, по возможности, 
возвращение собственности бывшим 
промышленникам; приглашение в Вен
грию американских военных и граждан
ских советников; широкое привлечение 
иностранного капитала в экономику 
страны; использование американской 
экономической помощи под контролем 
американских экономических советни
ков, вступление Венгрии в Северо-атлан
тический союз и создание на венгерской 
территории военно-воздушных баз 
НАТО. Кроме того, было решено ра
сторгнуть существующие экономические 
соглашения Венгрии с другими страна
ми и заключить новые соглашения, пре
жде всего с Соединенными Штатами.

От сотрудников американской радио
станции «Свободная Европа», говорится 
далее в сообщении газеты, стали изве
стны новые факты, доказывающие так
же, что СШ А непосредственно участво
вали в организации контрреволюцион
ных выступлений в Венгрия. Уже в 
сентябре этого года в палате представи
телей СШ А была создана комиссия по 
делам стран Юго-Восточной Европы, о 
деятельности которой печать не публи
ковала никаких сообщений. Однако ста
ло известно, что 10 и 11 сентября со
стоялись заседания этой комиссии, на 
которых рассматривался вопрос «о  пер
спективах освобождения Венгрии». Ко
миссия заслушала сообщения видных 
венгерских эмигрантов — председателя 
«венгерского национального комитета» 
Бела Варга и бывшего премьер-минист
ра Венгрии Ференца Надя. Из Запад
ной Германии были вызваны представи
тели военных эмигрантских кругов, в 
том числе генерал-полковник Эмиль 
Юсти, который присутствовал на заседа
нии в качестве представителя «венгер
ского национального комитета», находя
щегося в Западной Германии. Этот ко
митет связан как с американскими орга
нами, так и со шпионской организацией 
Гелена в Западной Германии. Эмигран
ты заверили американскую комиссию в

том, что в Венгрии у них имеется хоро
шая организация, что они поддержива
ют тесную связь с Венгрией, и просили 
снабдить их оружием, радиостанциями 
и деньгами для организации мятежа.

На заседании комиссии, пишет далее 
газета, выступил также прибывший из 
Западного Берлина руководитель так 
называемой «группы борьбы против 
бесчеловечности» Эрнст Тиллих. Он 
рассказал об «опыте и уроках июньских 
событий 1953 года» в Германской Де
мократической Республике. Комиссия 
решила координировать действия всех 
венгерских эмигрантских организаций с 
действиями американских органов. С 
этой целью был создан специальный ор
ган, которому было поручено провести 
подготовку к восстанию.

Израильские захватчики вывозят 
с Синайского полуострова 
награбленное имущество

КАИР, 25 декабря. (ТАСС). Как со
общает газета «А ль  Ахрам», англий
ские военные корабли в Красном море 
конвоируют израильские суда, которые 
перевозят в порт Элат, в Аккабском за
ливе, сырье и материалы, награбленные 
израильскими захватчиками на Синай
ском полуострове.

Газета пишет, что оккупанты увозят 
с Синайского полуострова нефть, а так
же буровое оборудование, принадлежа
щее египетским и иностранным компа
ниям.

ПЕКИН, 25 декабря. (ТАСС). Сего
дня газета «Женьминьжибао» опубли
ковала статью «Американские советни
ки на Тайване», автором которой яв
ляется бывший чанкайшистский офи
цер лейтенант Не Чжи-вэй, перешед
ший на сторону Народно-освободитель
ной армии. Не Чжи-вэй пишет, что 
американцы на Тайване контролируют 
все военные и гражданские учрежде
ния и воинские части, вмешиваются во 
'все их дела.

В связи с расширением власти аме
риканских «советников» усилились ан
тиамериканские настроения среди сол
дат и офицеров чанкайшистских войск, 
что вызвало большое беспокойство 
среди американцев. СШ А были вынуж
дены направить специальные послания 
Чан Кай-ши с просьбой принять меры 
к подавлению антиамериканских на
строений. Недовольство американским 
хозяйничаньем распространилось столь

широко, что «министерство государст
венной обороны» вынуждено было от
дать специальный приказ по этому 
воду. Однако, отмечает Не Чжи-вэй. 
этот приказ не возымел действия; не
довольство американским вмешательст
вом не уменьшилось.

Сильное возмущение, пишет Не 
Чжи-вэй, вызывает поведение амери
канцев на Тайване. Имели место слу
чаи насилий и убийств местных жите
лей американскими солдатами и офи
церами. В частности. Не Чжи-вэй при
водит случай, очевидцем которого он 
был сам, когда один из американских 
«советников», задавивший насмерть 
десятилетнего ребенка, цинично пред
ложил «заплатить за это».

Местное население, пишет в заклю
чение Не Чжи-вэй, все настойчивее 
требует, чтобы американцы убирались 
домой.

Нан подготовлялся заговор против Сирии

Положение на Кипре
ЛОНДОН, 26 декабря. (ТАСС). Из

вестия с Кипра свидетельствуют об уси
лении репрессивных мер, принимаемых 
английскими властями с целью подав
ления движения киприотов за право на 
самоопределение.

По сообщениям печати, на днях в 
Никозии к пожизненному заключению 
были приговорены 6 юношей-киприотов, 
участников этого движения, обвинен
ных в «заговоре» против «властей Кип
ра».

Вчера английские войска оцепили 
несколько районов Ншюзии и провели 
обыски. Отряды английских парашюти
стов проводят так называемые опера
ции по прочесыванию в горных районах 
на западе Кипра. Газеты сообщают, что 
25 декабря около 600 киприотов, на
ходящихся в лагерях для заключенных, 
объявили голодную забастовку в знак 
протеста против того, что их продолжа
ют держать в заключении без суда.

ДАМАСК, 25 декабря. (ТАСС). Как 
уже сообщалось, председатель чрезвы
чайной военно-следственной комиссии 
сирийской армии майор Юсеф Шакра 
передал представителям печати для 
ознакомления обвинительное заключение 
по делу группы лиц, обвиняемых в за
говоре, направленном на свержение 
вооруженным путем правительства Си
рии, и в нелегальном ввозе оружия в 
страну. К суду привлекаются 47 чело
век.

За активное участие в подготовке 
заговора к суду заочно привлекаются 
бывший диктатор Сирии Адиб Шишек- 
ли и его брат Салах Шишекли (оба на
ходятся за пределами Сирии) и руко
водители профашистской национально, 
социальной партии.

В обвинительном заключении указы
вается, что подсудимые, организуя 
заговор, пользовались, в частности, 
широкой поддержкой иранского прави
тельства Нури Саида.

Момент переворота должен был сов
пасть с нападением Израиля на Сирию, 
с тем, чтобы сирийская армия, прико
ванная к израильской границе, не 
смогла бы оказать помощь в борьбе с 
заговорщиками. Предполагалось, что 
образованное после переворота прави
тельство немедленно обращается за по
мощью к Ираку. Иракская армия, 
официально вступая на территорию 
Сирии якобы для отражения израиль
ской агрессии, подавляет сопротивле
ние сирийского народа. В свою оче-

живаются на сирийском побережье для 
оказания помощи иракским войскам. 
Намечалось, что Англия, Франция и 
Турция сразу же после образования 
нового сирийского правительства пос
пешат признать его.

В случае провала заговорщики 
должны были собраться в Джебель- 
Друз и в районе проживания племен 
алавитов. С помощью части этих пле
мен, получивших оружие, руководители 
заговора намечали организовать путч, 
обратившись при этом за помощью я 
Англии и Франции.

Видная роль в заговоре отводилась 
Адибу Шишекли, которого в период 
подготовки заговора доставили на ан
глийском пароходе в Бейрут, где он 
имел встречи с сирийскими заговорщи
ками и был ознакомлен с планом заго
вора.

После образования правительства, в 
соответствии с планом, парламент был 
бы распущен, была бы аннулирована 
конституция, распущена военная поли
ция и сирийская армия, были бы про
ведены фальсифицированные выборы в 
парламент без участия социалистов и 
коммунистов и, наконец, заключен со
юз с Ираком.

План заговорщиков предусматривал 
убийство видных политических деяте
лей Сирии.

Сигнал к проведению путча должна 
была подать английская радиостанция 
на Кипре «Голос Англия».

Деньги на подготовку путча отпуска-
редь, англо-французские войска выса- 'лись Ираком.

Население ФРГ— протнв решилитаризацин
БОНН, 26 декабря. (ТАСС). Как 

уже сообщалось, перед рождественски
ми каникулами парламент Ф РГ одоб
рил поспешно ряд законов, связанных 
с созданием западногерманской армии. 
В этой связи пресс-бюллетень «Инфор- 
мационсдинст» отмечает, что если пра
вительству Аденауэра и удается обес
печивать форсирование вооружения, то 
ему никак не удается подавить волю 
большинства населения, решительно 
отвергающего ремилитаризацию.

Говоря об осуждении западногерман
ской общественностью военных приго
товлений в ФРГ, пресс-бюллетень при
водит данные опроса населения, про
веденного дюссельдорфским институ
том «Интермаркет». Несмотря на уси
ленную пропагандистскую кампанию в 
пользу 500-тысячной западногерман
ской армии, более 60 процентов опро
шенных высказалось либо против соз
дания бундесвера, либо за создание не. 
больших по численности вооруженных 
сил.

Французская печать 
об энономичесних 

затруднениях страны
ПАРИЖ, 26 декабря. (ТАСС). Фран. 

цузская печать помещает материалы, 
свидетельствующие о том, что эконо
мика страны переживает серьезные 
трудности, вызванные, главным обра. 
зом, участием Франции в агрессии про
тив Египта и войной в Алжире. В ста
тье, опубликованной в газете «Фран
тирер». в частности, обращается вни
мание на тяжелое финансовое положе
ние страны. Газета указывает, что 
внешнеторговый баланс Франции в 
1956 году имеет большой дефицит. 
Причем. Франция имеет дефицит как в 
торговле со странами — членами так 
называемого европейского платежного 
союза, так и с долларовой зоной; в 
последнем случае дефицит выражается 
в сумме 700 млн. долларов. В статье 
говорится, что в связи с необходимо
стью теперь, после блокирования Су
эцкого канала, покупать жидкое топли
во в СШ А и расплачиваться за него 
долларами, этот дефицит в новом году 
резко возрастет.

Далее «Фран-тарер» отмечает, что 
французское правительство до сих пор 
не рискнуло представить на обсужде
ние парламента отчет об исполнении 
государственного бюджета. Причина 
заключается в том, что из-за длитель
ной войны в Алжире и интервенции в 
Египте дефицит французского бюджета 
достигает сейчас 1.000 миллиардов 
франков.

Касаясь повышения цен на различи 
ные товары, автор статьи заявляет, 
что «рост цен, если только его не 
удастся приостановить. приведет к 
опасной для Франции инфляции».

В печати сообщается, что француз
ский комиссариат по планированию 
направил министру экономики и фи
нансов письмо, в котором отмечает, 
что «острая нехватка жидкого топлива 
во Франции стала тормозом для разви
тия промышленности» и грозит по
влечь за собой целый ряд других серь
езных последствий. Комиссариат на
стаивает на проведении «жесткой по
литики» с целью восстановления эко. 
номического положения, «которое зна
чительно обострилось в результате 
ближневосточного кризиса» (т. е. анг
ло-французской интервенции в Египте).

Военные приготовления 
в США

ВАШИНГТОН, 26 декабря. (ТАСС). 
Газета «Вашингтон пост энд тайме 
геральд» сообщает о предстоящем рас
ширении на 400 тысяч акров испыта
тельного полигона армейского химиче
ского корпуса Дагуэй (штат Юта). В 
сообщении отмечается, что в Дагуэе 
проводятся испытания всех типов хи
мического оружия, а также «биологи
ческого оружия».

Корреспондент агентства «Интер- 
нэйшнл ньюс сервис», чье сообщение 
на эту тему опубликовала газета, под
черкивает, что в СШ А «биологиче. 
ское оружие развито до такой степени, 
что армии стала нужна значительно 
большая территория для испытания 
этого оружия».

Как добавляет корреспондент, хотя 
военное ведомство отказалось от офи
циальных комментариев по поводу рас.' 
ширения полигона, его представитель 
заявил, «что американская политика 
требует, чтобы химический корпус 
развивал самое разрушительное ору-; 
шие...».

Эрозия почвы в США
НЬЮ-ЙОРК, 27 декабря. (ТАСС), 

Как явствует из сообщения министер
ства земледелия США, в результате 
хищнической эксплуатации земли и 
сильной засухи в штатах Колорадо, 
Канзас, Нью-Мексико. Оклахома и Те
хас погибло в результате эрозии (вы
ветривания) около 2 млн. акров посев
ных площадей. По данным министер
ства, еще 29 млн. акров плодородной 
почвы в этих штатах подвергается 
сильной эрозии. Министерство сообща
ет, что в этом году погибло больше 
посевных площадей, чем в предыдущие 
годы.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

Т Е А Т Р
вмени В. П. Чкалова.

28 декабря — «Размолвка».
Комедия в 4-х действиях, 6 карти

нах.
29 декабря —  «Филумена Мартура- 

но».
Драма в 3-х действиях.
30 декабря — дневной спектакль 

«Размолвка» отменяется.
30 декабря вечером — «Фнлумена 

Мартурано».
Драма в 3-х действиях.
Начало спектаклей в 8 часов вечера.
Готовятся к постановке; «Поднятая 

целина» по роману М. Шолохова, 
«Нора» —  Ибсена.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. С 28

декабря по 1 января — новый художе
ственный фильм «Совесть». Сеансы:
9- 15, 1-05, 3, 4-55, 6-50, 8-45,
10- 40. Дети до 16 лет не допускаются 

Для детей только 28 декабря —
«По следам врага». Сеанс в 11-10 
утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 28 и
29 декабря. Большой зал — «Со 
весть». Сеансы; 9, 11, 1, 3, 5, 7. 9,
11. Малый зал — «Соперницы». Сеан. 
сы: 12-30, 4-30. 6-30, 8-30, 10-30.
Для детей — «Таинственная находка». 
Сеансы в 10-30 и 2-30.

Сбор школьников, отъезжающих на 
каникулы в зимний лагерь, назначается 
на 29 декабря, в 1 час дня, в малом 
зале Дворца труда.

Облпрофсовет.

Областному отделу «Союзпечать» 
требуется секретарь-мапшнистка.

Обращаться: г. Томск, улица Кры
лова. 21, в часы занятий.

Гс 28 по 31
декабря 1956 г.

В С Е  Ш  Л . М О В О Г О Д М М М  Б А З Л П
на Центральном колхозном рынке города Томска проводится

н о в о г о д н и й  Б А З А Р
С 28 по 31

декабря 1956 г.

На новогоднем базаре 
участвуют с большим выбором 

товаров горпромторг, 
главунивермаг, облпотребсоюз, 
горпищеторг, главгастроном, 
орсы и другие торгующие 

организации.

В магазинах, 
палатках и павильонах 

в большом выборе 
хлопчатобумажные, 

шелковые и льняные ткани, 
швейные изделия, 

обувь, головные уборы, 
хозяйственная посуда, 

мебель,
обозные и бондарные 

изделия.

НА БАЗАРНОЙ ПЛОЩАДИ 
ОРГАНИЗОВАНА

П Р О Д А Ж А

Елок и ЁЛОЧНЫХ ИГРУШЕК
с  реализацией сельхозпродук

тов выступят колхозы, 
колхозники Томского, Асинов- 

ского, Туганского, 
Кожевниковского, Шегарского, 
Бакчарского, Кривошеинского, 
Молчановского, Зырянского и 
Пышкино - Троицкого районов.

На территории Центрального 
рынка будут работать 

с т о л о в ы е ,  з а к у с о ч н ы е  
с широким ассортиментом 

х о л о д н ы х  и г о р я ч и х  
з а к у с о к .

Комиссия по проведению 
новогоднего базар
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